
CMYK

CMYK

Marcelo Freitas anuncia asfaltamento 
de rodovia entre Manga e Itacarambi

INSS: 6,4 mil 
beneficiários têm até 
sexta para agendar 
perícia médica em MG
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Cotação Dólar - real

R$ 5,53

Cotação eUrO - real

R$ 6,26

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19h  Máx.: 31º
Min. : 21º

SAÚde 6

SAÚde 6

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove uma audiência pú-
blica para discutir sobre “A impor-
tância de políticas públicas de pro-
teção aos animais”, solicitada pela 
vereadora Cecília Meireles, a Ceci 
Protetora (PP), buscando fomentar 
ações que assegurem a defesa e o 
bem-estar animal na cidade. De 
acordo com a parlamentar, há um 
clamor social pela criação de políti-
cas públicas concretas para comba-
ter os maus-tratos. “Não podemos 
mais tolerar a falta de políticas para 
proteção aos animais. A sociedade 
exige esse comportamento, e nós 
somos representantes do povo. 

O senador Carlos Viana (PSD), vice-líder do 
Governo no Senado Federal, destinou recursos 
parlamentares para aquisição de uma retroesca-
vadeira que foi destinada ao Dnocs para constru-
ção de barragens no Norte de Minas, no Vale do 
Jequitinhonha e do Mucuri.

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

POLÍTICA 11

Carlos Pimenta 
homenageia Paulinho 
Ribeiro através de lei 
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Carlos Viana ajuda na 
construção de barragens 
em regiões carentes de 
Minas 

Audiência Pública discutirá políticas 
públicas para os animais em Moc

ASCOM CMMC

expomontes 
movimentará o NM entre 
1º a 10 de julho de 2022

Aprovado incentivo 
fiscal a empresa que 
apoiar pesquisa 

O diretor administrativo e de RH, 
Alex Fabiano Rocha, e o gerente de Tec-
nologia da Informação e Engenharia 
Clínica, Emanuel Ramos, estiveram no 
Hospital Nove de Julho, em São Paulo 
(capital), para conhecer o processo de 
digitalização de prontuários (SAME Digi-
tal), daquela instituição hospitalar. 

Santa Casa Montes Claros busca iniciativa 
para digitalização de prontuários

DIVULGAÇAO 

Uma demanda histórica da população de todo o Norte 
de Minas Gerais será atendida, graças ao empenho pessoal 
do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, e do diretor 
da Presidência da Casa e suplente de senador, Alexandre 
Silveira, em articulação com a Bancada Mineira no Con-
gresso Nacional e o ministro da Infraestrutura, Tarcísio de 
Freitas.

Asfaltamento da BR-135 entre 
Itacarambi e Manga tem edital 
publicado

DIVULGAÇÃO 

Umas das obras mais esperadas do Norte de Minas se tor-
nará realidade: o asfaltamento da rodovia BR-135, no trecho 
entre os municípios de Manga e Itacarambi. A informação foi 
divulgada, ontem (17), em primeira mão, pelo deputado fede-
ral Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG). 
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A indústria também não acreditou 
na retomada e esse erro estratégico 
se somou a vários erros globais. Por 
exemplo, a migração do home offi-
ce. Muitos consumidores investiram 
em novos computadores, cadeiras, 
mobiliário de escritório. A indústria 
também investiu em criar novos pro-
dutos nesse segmento. Mas as vendas 
no varejo e a produção foram exau-
ridas. A própria indústria investia em 
tecnologia melhor para atender esse 
novo conceito de trabalho em casa. E 
vai levar um tempo até que a produ-
ção atenda a demanda reprimida. A 
escassez de produtos atinge o mundo 
inteiro.

As vendas do Dia do Solteiro que 
acontece no dia 11 de novembro, na 
China, é a maior campanha de des-
contos do mundo vendeu cerca de 
139 bilhões de dólares em 24 horas 
de apenas 2 grandes sites de com-
pras, este ano não teve promoções 
tão volumosas quanto em anos ante-
riores. A maior Black Friday do mun-
do que acontece na China tem simila-
ridade com a nossa campanha anual 
de descontos. Houve um aumento de 

vendas, mas foi menor que o espera-
dos pelos sites chineses.

Houve um suspiro do varejo no 
primeiro semestre e quem aproveitou 
fez economia, mas a falta de produto, 
por conta de um baixo estoque, vai 
representar menos ofertas na Black 
Friday. Talvez os preços não sejam in-
teressantes. Acredito que, em termos 
de queda de valores, será a pior Back 
Friday dos últimos 6 anos.

A explicação está nos baixos esto-
ques. Preocupados que os produtos 
possam encalhar, os empresários com-
praram menos porque a logística tam-
bém ficou mais cara. O frete para trazer 
produtos da China, o maior fornecedor 
para o Brasil, nos últimos 2 anos teve 
um aumento de 300%, Os contêineres 
que trazem os produtos para o porto de 
Santos, passaram de 2.000 para 10.000 
dólares em apenas 1 ano. 

Não se pode comparar a Black 
Friday com vendas on-line. Essas cres-
ceram 41%, com 13 milhões de novos 
adeptos no ano passado. 

O especialista em varejo acredita 
que, esse mês, as pessoas vão consumir 
porque o apelo publicitário é muito for-

te, mas não terão a vantagem promocio-
nal dos últimos anos. Os consumidores 
têm que ser mais cuidadosos na hora da 
compra, veja os 10 conselhos para um 
bom consumo na Black Friday.

1 - Se o que você procura não está 
com um bom desconto, esperar mais 
alguns meses talvez lhe garanta uma 
maior economia.

2 - Faça uma lista do que realmente 
precisa, não saia comprando por emo-
ção.

3 - Comece a pesquisar os preços 
com o máximo de antecedência possí-
vel e anote.

4 - Artigos de alta tecnologia podem 
ser comprados no “Cyber Monday”, 
que acontece na internet na semana 
seguinte a Black Friday . Essa data co-
meçou nos Estados Unidos e já está 
pegando no Brasil com descontos em 
produtos eletrônicos.

5 - Dê preferência para compras 
em sites que você conhece. Caso não 
conheça a empresa que pretende 
comprar, olhe no buscador do seu 
computador, para verificar se há o 
endereço virtual da empresa.

6 - Empresas de Market Place ga-

rantem entregas e devoluções mesmo 
de lojistas diferentes, ou seja, o con-
sumidor pode ter menos dessabores 
na compra.

7 - Se pretende comprar do ex-
terior, dê preferências a pagamentos 
com cartões no estilo E-Payments que 
devolvam o dinheiro caso a empresa 
não entregue a compra ou entregue 
produtos danificados.

8 - Fique atento as compras do ex-
terior porque os padrões de medidas 
de roupas e móveis são diferentes dos 
brasileiros.

9 - Se comprar em sites do exterior 
lembre -se que pagará , além do pre-
ço do produto, taxas de importação, 
IOF e cujos valores são ajustados ao 
cambio do dia da cobrança do cartão.

10 - Produtos comprados de ou-
tros países correm o risco de não 
chegar em dezembro. Principalmente 
aqueles que serão enviados pelos cor-
reios e podem ficar retidos por até 45 
dias, além de cobrança de taxa. Além 
disso, mercadorias que ficam nos 
Correios depois de um prazo e que 
não são reclamados, são devolvidos 
ao país de origem.

O modelo adotado pelo Palmei-
ras foi a construção (R$900 milhões), 
100% arcada pela construtora WTorre. A 
WTorre, por sua vez, financiou 100% do 
valor com o Banco do Brasil, não con-
seguiu honrar com o pagamento das 
parcelas e foi forçada a uma renegocia-
ção com o banco. Atualmente a dívida 
inadimplida supera R$1,0 bilhão, mas 
nada tem a ver com o Palmeiras, uma 
vez que as garantias dadas pela WTorre 
ao Banco do Brasil foram apenas direi-
tos de locações futuras da Arena, de 
shows e eventos.

Neste modelo, todo investimento 

foi feito pela construtora, em troca do 
direito de explorar o estádio por 30 
anos, exceto em dias de jogos do Pal-
meiras, que fica com 100% das receitas 
de bilheteria. Esse modelo é vencedor, 
uma vez que não causa obrigações fi-
nanceiras ao clube que terá, após esse 
período, seu estádio sem qualquer res-
trição de uso. Esse alívio financeiro per-
mitiu ao Palmeiras investimentos em 
jogadores e consequentemente entrar 
numa espiral positiva de saúde financei-
ra, investimentos e títulos. 

Atualmente, o time é o terceiro do 
país em receita (R$642 milhões vs. R$ 

394 milhões em 2012) e, apesar do pre-
juízo de R$157 milhões em 2020, sua 
dívida está na casa dos R$595 milhões, 
ocupando a 10ª posição no ranking de 
endividamento.

Já o modelo adotado pelo Corin-
thians foi o da construção, pela Ode-
brec ht, 100% financiada pela Caixa 
Econômica Federal, mas com passivo 
assumido pelo clube, cujo valor atual 
monta R$598 milhões e cujos juros 
já causaram déficit de caixa de R$240 
milhões (que poderiam ter sido inves-
tidos em jogadores, por exemplo). As 
receitas de bilheterias ficam deposita-

das uma conta escrow, utilizada para 
amortizar a dívida, o que complica 
ainda mais a situação do time. Recen-
temente o presidente do clube, Duílio 
Monteiro Alves, anunciou que, com o 
perfilamento da dívida e a venda de 
naming rights para a NeoQuímica, a 
dívida cairia para R$270 milhões, com 
prazo de pagamento de 20 anos e re-
tenção de “apenas” 50% das receitas 
de bilheteria, o que poderia dar algum 
folego ao time, que, com prejuízo de 
R$130 milhões em 2020, acumula a 
terceira maior dívida entre os clubes 
brasileiros.

Com as dificuldades enfrentadas com os deputados estaduais mi-
neiros para aprovar a adesão de Minas ao Regime de Recuperação 
Fiscal do governo federal, o governador Romeu Zema (foto) alertou 
que “há mais de cinco anos, o Estado não paga a sua dívida com a 
União. No meu governo, voltamos a pagar regularmente para as pre-
feituras, para os hospitais. Conseguimos, em agosto, voltar a pagar a 
folha em dia. Vamos pagar o 13º em dia. Fizemos, há três semanas, 
um acordo que vamos pagar os recursos da saúde, que não estavam 
sendo repassados para as cidades, e tudo isso pode ser jogado fora se 
não tivermos esse regime de recuperação fiscal votado, aprovado e o 
governo federal confiscar os recursos do Estado. Então, todo trabalho 
que fizemos nesses três anos de governo, de arrumar a casa, equi-
librar as contas e colocar o trem em cima dos trilhos, está sujeito a 
dar para trás caso não tenhamos essa previsibilidade do que o Estado 
quer pagar”

DEPUTADOS FAZEM ESFORçO PARA
 LIMPAR PAUTA DE VOTAçãO

Os deputados estaduais mineiros começam hoje a fazer um esfor-
ço concentrado para votar projetos que estão na pauta, inclusive os 
de interesse do governo, como o que trata da adesão do Estado ao 
Regime de Recuperação Fiscal (RRF). Essa proposta passa a trancar a 
pauta a partir do dia 23. O pedido de adesão ao RRF foi apresentado 
pelo governo em outubro de 2019. A proposta, no entanto, está pa-
rada, e apesar do apelo do governador Romeu Zema, ela ainda não 
foi analisada pela Comissão de Constituição e Justiça, primeiro passo 
para começar a tramitação de fato. A convocação dos deputados para 
as votações foi feita pelo presidente da Casa, deputado Agostinho Pa-
trus.

ANA AMELIA FORA DO PP

Ana Amélia está de saída do PP. A ex-senadora ficou sem espaço na 
sigla após o senador Luis Carlos Heinze classificar como irreversível 
sua candidatura ao governo do RS pelo partido. Em 2018, Ana Amélia 
abriu mão de tentar a reeleição para ser vice na chapa presidencial de 
Geraldo Alckmin (PSDB). Ela pretende voltar ao Senado e o projeto 
de Heinze seria lançar a deputada federal Liziane Bayer.

ORçAMENTO PARTICIPATIVO

O presidente Jair Bolsonaro descobriu uma nova utilidade para o 
termo cunhado pelo PT em suas primeiras gestões à frente de execu-
tivos municipais. Em sua gestão presidencial, orçamento participativo 
virou uma moeda de troca entre o Executivo e o Legislativo, uma 
espécie de caixa de ferramentas capaz de consertar o que não tem 
jeito. É bem verdade que para obter tudo isso de uma forma não com-
prometedora judicialmente, tiveram que bolar uma lei desmoraliza-
dora que tornou legalmente aceitas as barganhas políticas conhecidas 
pelo toma lá, dá cá. Só não contavam com a atuação do Supremo que 
escancarou a farsa do orçamento secreto cuja execução não iguali-
tária de emendas quebraram o presidencialismo de coalizão, ou de 
cooptação que melhor o define. No passado, o fisiologismo, o toma 
lá dá cá, era feito às escondidas e costumeiramente negado pelos seus 
participantes. Se já é errado usá-lo no toma lá dá cá, quanto mais via 
orçamento secreto.

RELAçõES SUPER ESTREMECIDAS

Cada dia mais difícil o relacionamento entre os mineiros Flávio 
Roscoe e Robson Andrade, respectivamente presidentes da Fiemg e 
CNI. Em uma reunião, em Dubai, em que estava o governador Romeu 
Zema, o presidente da CNI ao discursar citou várias pessoas, mas não 
se referiu ao presidente da Fiemg. O que não deixou de causar um 
mal-estar entre os presentes. E no jantar que a Fiemg ofereceu ao pre-
sidente Jair Bolsonaro, o presidente da CNI não teria sido convidado. 
Flávio Roscoe vem sendo cotado para presidir a CNI.

RELATóRIO DA PEC DOS PRECATóRIOS DEVE SER 
APRESENTADO NA PRóxIMA QUARTA, DIZ FERNANDO BEZERRA

    
O líder do governo no Senado, Fernando Bezerra Coelho, reuniu-

se novamente hoje com senadores críticos à PEC dos Precatórios (PEC 
23/2021). O senador disse que vai levar as reivindicações à equipe 
econômica do governo federal. Fernando Bezerra destacou a suges-
tão de permanência do programa Auxílio Brasil e afirmou que deve 
apresentar o relatório da proposta na próxima quarta-feira (24). A 
votação no Senado deve ocorrer até o dia 30 de novembro, disse o 
líder do governo. (Agência Senado)

Um manicômio tributário 
chamado Brasil

Alterações societárias legislativas 
para ‘Melhoria do Ambiente de 
Negócios’? (Parte 1)

SAMUeL HANAN
ENGENhEiRo, coM EsPEciAlizAção NAs áREAs dE

 MAcRoEcoNoMiA, AdMiNistRAção dE EMPREsAs E fiNANçAs, EMPREsáRio

MURIeL WAKSMAN 
AdvoGAdA E AUtoRA do livRo “os liMitEs 

AO POdeR INTeRVeNCIONISTA dA CVM”

Das várias reformas que o Brasil 
precisa para voltar a se desenvolver 
e propiciar uma vida digna aos seus 
213 milhões de habitantes, talvez a 
mais urgente seja a tributária. Isso 
porque, ao optar por tributar for-
temente o consumo, e não a renda/
capital, o País escolheu o caminho 
errado. Essa sinuosa estrada arreca-
dadora não é nada segura e sacrifica o 
bolso dos mais pobres. Representa a 
aceleração das desigualdades ladeira 
abaixo.

Hoje a tributação sobre o consu-
mo responde por 41% a 44% do total 
da arrecadação tributária. Praticamen-
te metade disso advém da tributação 
sobre a renda: de 21% a 23%. Nos Es-
tados Unidos, a maior economia do 
mundo, ocorre exatamente o inverso: 
a tributação sobre a renda responde 
por 44% da arrecadação total e ape-
nas 18% são resultado do consumo. 
No Japão, essa relação é de 49% para 
19%. Outros países de economia forte 
também adotam tributação maior so-
bre a renda do que sobre o consumo, 

como Holanda, Reino Unido, Itália e 
Canadá.      

Esta é uma das origens do apro-
fundamento das desigualdades 
sociais brasileiras, uma verdadeira 
fábrica de pobreza. Basta conferir a 
incidência de tributos em alguns gê-
neros de produtos de primeira neces-
sidade: 24,02% na água encanada tra-
tada por concessionária, 48,28% na 
energia elétrica, 30,15% na linha de 
telefone celular, 22,79% no óleo co-
mestível, 26,80% na carne de frango, 
16,30% no macarrão. Uma geladeira 
tem 46,21% em impostos no preço 
final. Uma vassoura, 34,27%.

Programas de distribuição de 
vale-gás e de absorvente higiênico 
não seriam necessários se o governo 
federal simplesmente reduzisse os 
tributos sobre esses produtos – hoje 
de 34,04% e 34,48%, respectivamente 
-, tornando-os mais acessíveis à popu-
lação de baixa renda.

O atual sistema tributário, injusto e 
regressivo, é responsável – juntamen-
te com outras causas – pela situação 

de penúria da maioria da população 
brasileira. Como exemplo, um traba-
lhador com remuneração mensal de 
dois salários-mínimos, devolve todo 
mês aos governos federal, estadual e 
municipal no mínimo R$ 386,82 em 
tributos. Esse cálculo envolve as alí-
quotas sobre água, energia elétrica, 
gás de cozinha, alimentação básica, te-
lefone celular, produtos de higiene e 
limpeza, vestuário, material escolar e 
medicamentos. Nesse cálculo básico, 
28,27% dos rendimentos desse traba-
lhador vão, compulsoriamente, para 
os cofres públicos.

Essa carga tributária é um fardo 
pesado para o trabalhador carregar. 
Em 2020, o total de impostos pagos 
anualmente por um brasileiro corres-
pondia ao rendimento de 151 dias de 
seu trabalho. O que significa dizer que 
nossos cidadãos trabalham cinco dos 
12 meses do ano apenas para pagar 
impostos.

É preciso rever também a questão 
dos gastos tributários, que somam 
nada menos do que 15% do total arre-

cadado. Somente os gastos tributários 
da União representam 3,91% do PIB 
nacional.

Como agravante, temos a irrespon-
sabilidade na concessão de benefícios 
fiscais, com muita generosidade e sem 
prazo determinado, sem regressivida-
de ao longo do tempo e sem nenhum 
mecanismo de avaliação prática que 
se tornou comum ao longo do tempo, 
somando, por mais de uma década 
renúncia de R$ 287 bilhões/ano pela 
União (Fonte: SRF/LDO’s e CONFAZ), 
e mais R$ 50 bilhões/ano pelos esta-
dos, neste caso, o correspondente a 
0,72% do PIB nacional. Tudo isso em 
tolerado descumprimento à legislação 
brasileira (Constituição Federal de 
1988 e Leis Complementares).

Esse quadro deixa claro que o Bra-
sil se transformou em um manicômio 
tributário. O País está preso em sua 
própria camisa-de-força, o que impe-
de seu desenvolvimento. E a conta 
dessa loucura quem paga é a popu-
lação, especialmente a mais pobre, 
justamente a mais necessitada.
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Black friday não terá descontos 
atraentes este ano (Parte 2)

Chama o VAR pra revisar a gestão dos 
clubes! (Parte 3)

ULYSSeS ReIS
PRofEssoR dE vAREjo dA stRoNG BUsiNEss school

EstEvão sEccAtto RochA
PROFeSSOR de TURNAROUNd NA FIA BUSINeSS SCHOOL, 

ENGENhEiRo NAvAl (Poli/UsP) E MEstRANdo (UNivERsity of 
LIVeRPOOL)

O drama fiscal de 
minas Gerais
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A lei nº 14.195, de 26 de agosto de 
2021, encontrou um Brasil que sofreu 
consequências devastadoras da pan-
demia da COVID-19. A proposta da lei, 
assim como da Medida Provisória nº 
1.040, apelidada de “MP da Melhoria do 
Ambiente de Negócios”, possui como 
objetivo desburocratizar o ambiente de 
negócios no país, melhorando sua clas-
sificação no ranking Doing Business, do 
Banco Mundial.

Primeiramente, há necessidade de 
realizarmos uma pequena digressão 
(pois uma discussão mais afundo en-
volveria uma tese em separado) sobre 
o eventual vício de constitucionalidade 

da lei nº 14.195: sua conversão a partir 
da MP 1.040, bastante confusa que, além 
de não esclarecer ao certo qual seria seu 
objeto, versou sobre assuntos de direito 
processual e reservados à lei comple-
mentar. A própria MP parece estar cheia 
de nulidades – assim como a sua con-
versão em lei. 

Inconstitucionalidades à parte, 
quanto às principais alterações societá-
rias, cabe citar uma alteração legislativa 
que (felizmente) não foi aprovada – a 
Medida Provisória que deu origem à lei 
nº 14.195, a MP 1.040, propunha acabar 
com a dualidade das sociedades empre-
sárias e simples. A MP sugeria excluir as 

sociedades simples do plano da existên-
cia legal. Dizemos que essa alteração 
não foi acatada, felizmente, pois geraria 
ainda mais insegurança jurídica no que 
tangem os tipos societários (não limita-
dos a sociedades limitadas e sociedades 
simples, claramente) – conforme a pró-
pria mensagem de veto assumiu “(...) em 
que pese a boa intenção do legislador, 
a proposição legislativa é contrária ao 
interesse público, pois promoveria mu-
danças profundas no regime societário 
e uma parcela significativa da população 
economicamente ativa seria exposta a 
indesejados reflexos tributários nas di-
versas legislações municipais e a custos 

de adaptação, sobretudo em momento 
de retomada das atividades após o recru-
descimento da pandemia da Covid-19.”

Adicionalmente, apesar de as socie-
dades simples manterem sua utilidade 
jurídica, a EIRELI, definitivamente, per-
deu seu lugar. Todavia, não saiu do cená-
rio jurídico sem uma confusão legal: sua 
previsão permaneceu no ordenamento 
jurídico.

A lei nº 14.195 determinou que as EI-
RELIs “existentes na data da entrada em 
vigor desta Lei serão transformadas em 
sociedades limitadas unipessoais inde-
pendentemente de qualquer alteração 
em seu ato constitutivo.” 



Montes Claros, quinta-feira 18.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

A
S

C
O

M
/
C

Â
M

R
A

O vereador, Raimundo do 
INSS (PDT), disse que há motivo 
de alegria com a aprovação do 
Projeto de Lei (PL) 2.919/15, e 
que tinha importantes parágrafos 
que necessitavam de regulamen-
tação. Depois de quatro anos, 

foi feita para complementação 
da lei aprovada, que dispõe so-
bre a criação de um programa 
de amparo e cuidados à mulher 
alcoólatra teve parecer e agora o 
projeto deu andamento, sendo 
aprovado em primeira e em se-

gunda.
O parlamentar aplaudiu a 

aprovação, opinou pela apro-
vação da matéria na forma do 
substitutivo nº 1 da Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) e 
com a emenda nº 1 da Comissão 

de Prevenção e Combate ao Uso 
do Crack e Outras Drogas. O PL. 

Ainda de acordo com verea-
dor, a proposição cria um pro-
grama específico de saúde para 
atender as mulheres alcoólatras, 
o qual oferecerá assistência mé-

dica, social e psicológica, por 
meio das diferentes unidades 
básicas de saúde em cada muni-
cípio, visando à cura, em defi-
nitivo, da prática do alcoolismo 
entre as mulheres. “As despesas 
decorrentes da aplicação da lei 

seriam executadas por meio de 
dotações já consignadas no orça-
mento vigente e suplementadas, 
se necessário, cabendo ao Poder 
Executivo a regulamentação da 
lei, no prazo de cento e vinte dias 
contados da data de publicação”. 

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Câmara dos De-
putados aprovou o projeto de lei 
(PL) que estende a desoneração 
da folha de pagamento dos 17 
setores da economia que mais 
empregam no país. A prorroga-
ção valerá até 31 de dezembro 
de 2023. O PL tramita em caráter 
conclusivo e, caso não haja re-

curso contrário de no mínimo 51 
deputados, seguirá direto para 
análise do Senado, sem precisar 
ser votado pelo plenário da Câ-
mara.

O projeto permite que, no 
momento de recolher os im-
postos, as empresas optem pela 
substituição da incidência da 
contribuição previdenciária pa-

tronal sobre a folha de salários 
pela incidência sobre a receita 
bruta. A medida deve beneficiar 
setores como o das indústrias 
de couro, calçados, confecções 
e têxtil; aves, suínos e derivados; 
de serviços, a exemplo do de 
tecnologia da Informação, call 
centers, hotéis; de transportes 
rodoviário de carga, aéreo, ferro-

viário e da construção civil, entre 
outros.

Vigente desde 2014, a desone-
ração na folha de pagamento de 
tais setores acabaria em dezem-
bro deste ano. A previsão é que, 
caso o projeto seja aprovado, o 
impacto na arrecadação seja de 
R$ 8 bilhões no próximo ano. 
O texto também eleva em 1% 

da Contribuição Social para o Fi-
nanciamento da Seguridade Social 
devida pelo Importador de Bens 
Estrangeiros ou Serviços do Exte-
rior (Cofins-Importação) até 31 de 
dezembro de 2023.

O autor do projeto, Efraim Filho 
(DEM-PB), justificou a medida com 
o argumento de que é necessária 
para promover a paridade no equi-

líbrio de custo dos produtos impor-
tados e dos nacionais. “A oneração 
da Cofins-Importação visa proteger 
o fabricante brasileiro. Isso porque, 
como a desoneração implica uma 
contribuição substitutiva sobre 
a receita bruta, faz-se necessário 
manter nível semelhante de tributa-
ção com as importações”, afirmou 
Efraim Filho.

Aprovado projeto que ampara à mulher 
alcoólatra

CCJ da Câmara estende desoneração da folha de 
pagamento até 2023

Castrar dependente químico 
resolve crime de estrupo?

Eita que parece que o pessoal do 
chamado primeiro mundo está mes-
mo radicalizando... espia só... agora 
o pessoal da boa terrinha da Rainha 
a Inglaterra está pagando 513 mer-
requinha para quem aceitar fazer 
vasectomia... mas tem um porém... 
tem que ser dependente químico... 
pois as autoridades estão hiper... 
mega... ultra preocupadas com os 
futuros bebês que vão nascer filhos 
dos meninos e meninas drogados... 
Agora é uma castração científica e 
numa boa... Castração mesmo tem 
que fazer contra quem é pedófilo... 
que abusa de criancinha... esse sim 
tinha que capar mesmo... cortar o 
pingolin... para não fazer mal para 
nenhuma criança... eca.

A inveja é a podridão da alma

Oh seu menino... A pior coisa 
num ser humano é a tal da inve-
ja... o fingimento e a hipocrisia... é 
aquela história... a mesma mão que 
balanga o berço... derruba o neném 
no chão... E no meio da impren-
sa temos companheiros xonados 
e um pouquinho que enlameia e 
suja a classe... são pessoas que ri e 
brinca com você e vive tentando te 

destruir... não conseguindo... tenta 
com a língua.. mas o mal que faz 
volta rapidamente e esses vivem na 
lama... A maior raiva e tristeza deles 
não é o seu fracasso e sim o sucesso 
dos outros... Mas esses acham que 
vivem escondidos... Mas certamente 
terão o troco na medida certinha da 
mente cruel e satânica... né?

Qual a razão de colocar
tarja em bandido?

Ará, seu menino... temos que 
parar de tratar bandido como se fos-
se pessoa problemática e vítima do 
próprio sistema... Eu fico injuriado 
com a nossa gloriosa Polícia Militar... 
por um lado ela faz um espetáculo 
de trabalho catando os bandidos... e 
por outro lado mete o pé no balde e 
joga por terra todo o serviço quan-
do coloca tarja preta nos olhos dos 
safados que tem que ficar com os 
olhos bem a mostra para novas ví-
timas denunciarem... Proteção para 
bandidos não dá... Se for problema 
da justiça que acabe com isso... ago-
ra bandidos tem identidade secreta? 
Se for “demenor” ainda é aceitável e 
com protesto... mas vagabundo ve-
lho de crime? É demais, né?

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento estamos 
deixando de lado todas as notícias 
que não são alegrinhas... e estamos 
partindo firme para o nosso bestei-
rol... afinal queremos começar o ano 

rindo e oxigenando o nosso glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... Um dia um 
hominho estava no bem bom com 
uma mulher e ele se encontrava 
peladaço... e eis que de repente a 
mulher sapeca bem alto... “Ih meu 
marido está para chegar”... pron-
to... o hominho pulou do segundo 
andar e caiu em cima de umas ro-
seiras cheiinhas de espinho... e logo 
ele parou... pensou e sapecou... 
“Sua doida... o seu marido sou 
eu”... e era mesmo... é isso que dá 
ter a consciência pesada demais, né, 
mesmo? Ará.

Safados do alheio de fora?

Ah não... não... e mil vezes não 
moçadinha do bem... não dá para 
aguentar essa coisa não... onde já 
se viu seu menino... estão chegan-
do de outras cidades... os safados 
amigos do alheio que vem para 
nossa Princesinha do Norte para 
garfar o que é nosso? A Polícia está 
dando de cima e catando um por 
um... mas devia devolver esses mal 
acabados para suas cidades... pois 
já temos muitos safados do alheio 
por cá mesmo e não precisa mais 
que venha ninguém de fora de jeito 
maneira nenhuma... ora... que coisa 
mais feia... nós não estamos dando 
conta dos nossos e ainda tem que 
chegar esses safados de fora? Nem 
pensar loucona... vão caçar suas tur-
mas... falei?

Mais uma vez o povo 
pergunta... Cadê o Mijatório 

nos bancos!

Espia só... ele ouviu a voz rouca 
das ruas... ou melhor dos que vão 
aos bancos... é que todo mundo 
que frequenta bancos já passou per-

rengue de querer dar aquela mijada 
e não ter como... e sede então... a 
gente fica desesperado para tomar 
um golinho de água e não encon-
tra... e aí a coisa fica mais feia do 
que mãe de sarampo... mas agora 
essa situação vai mudar de uma vez 
por todas... Os bancos agora serão 
obrigados por lei a colocar um be-
bedouro com água geladinha para 
os clientes e também fazer um mi-
jatório... isso é mais do que justo... 
afinal de contas quem mais ganha 
no Brasil? Bancos e banqueiros, né?

Cantante quer ser
 governador

Agora é que vi mesmo a coisa 
feder... tem gente que não se pode 
dar corda que ela logo quer enfor-
car todos em sua volta... vocês to-
dos conhecem o cantante que aten-
de pelo nominho de Leonardo não 
é mesmo? Pois muito que bem... ele 
agora cismou que quer virar po-
lítico e já declarou em alto e bom 
som que deseja ser o governador 
de Goiás... credo... o que será que 
passa pelo coquinho desse doidaço? 
Mas o certo é que se a moda pegar e 
todo cantante sertanejo desejar en-
trar na vida pública a coisa vai virar 
uma bagunça... ou não... quem sabe 
ele dana a cantar e deixa o povo 
mais feliz e alegre com a música... 
os que estão só fazem o povo cho-
rar, né, mesmo?

Mulher safada se danou

Ebaaa eu agora gosto demais da 
nossa justiça... e como sempre diz 
o poeta dos Morrinhos... o velho e 
bom Piazza... malandro demais vira 
bicho e chapéu de otário é marre-
ta... e é mesmo... um dia desses um 
hominho estava casado um tempão 

com uma menina e tinha dois fi-
lhos... e um dia ele descobriu que 
os dois filhos não eram dele não... 
e sim de pais desconhecidos (para 
ele, né, malinha?) e aí ficou por de-
mais muito bravo e entrou com uma 
ação na justiça pedindo um indeni-
zação de 200 mil merrequinha con-
tra a mulher que teve os dois filhos 
fora do casamento e casada com 
ele... a justiça deu ganho de causa 
para ele... tomou safadinha.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... eu já escrevi de tudo e 
estou picando a mula... deitando 
o cabelo... caindo no capinado e 
capando o gato... enfim eu vou 
embora mesmo e começar tudo de 

novo e não faça nadica de nada de 
errado que não estarei por perto 
para te acudir e, por favor, lembre-
se: “Eis que Jesus fez tudo de novo 
com sua morte, e nos deu uma nova 
vida”... Bíblia Sagrada... para pensar 
mesmo.

Fuso do dia – As pessoas que 
pregam ser politicamente corre-
tas que se tornam xiitas... chatas e 
irritantes... se perde o bom humor 
e não se pode faltar respeito... mas 
do jeito que esta tá chato... xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande mé-
dico e empresário Dílson Godinho 
Júnior... Que é gente da melhor qua-
lidade e competência sobra... Suces-
so, nobre guerreiro... Fui!

Hoje abrilhantando a nossa coluna... O Vigilante do Dílson 
Godinho... O internacional Gilmar que está ao lado da sua amada e 
competência e educação sobram... Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Parlamentar faz apelo por reforma da 
BR-251, conhecida como “estrada da morte”

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que é inexplicável que du-
rante todos os feriados longos o 
número de acidentes automobilís-
ticos com vítimas fatais tenha que 
aumentar de forma considerável; 
ele entende que tem muita falha 
humana e desrespeito com a sinali-
zação por motoristas, mas entende 
que a precariedade das estradas, 
como a BR-251, é uma verdadeira 
armadilha para todos os motoris-
tas, onde tem ceifado centenas de 
vidas.

“Quase todos os anos fazem um 
tapa buraco que não aguenta, pois 
naquela estrada temos um fluxo de 
trânsito de mais de 15 mil veículos 
dia, apelo aos nossos deputados 
estaduais, federais e ao Senador 
Carlos Viana para que pressione 
o DNIT para fazer a duplicação 

daquela estrada que a ligação do 
Sudeste ao Nordeste”; e disse la-
mentar que a maior parte dos aci-
dentes seja em consequência dos 
abusos dos motoristas, que não 
respeitam a velocidade permitida 
e fazem ultrapassem em lugares 
proibidos. Mas isso vem sendo 
coibido pela ação dura da Polícia 
Rodoviária Federal e Estadual, mas 
que ainda tem um grande número 
de acidentes que são provocados 
pela má conservação das estradas.

Marcos disse que enquanto o 
trevo oficial não fica pronto é pre-
ciso que a BR-251 todos os anos 
receba algum tipo de “remendo” 
que não atende plenamente os 
motoristas, que têm os seus veí-
culos danificados pelos buracos 
que são abertos pela chegada das 
chuvas. A BR-135 recebeu duplica-
ção em parte, mas os motoristas 
pagam caro por essa melhoria, afi-

nal, são sete pontos de pedágio, o 
que encare muito para todos do 
Norte de Minas que necessitam ir 
de carro a capital mineira. 

O parlamentar lembrou que 
sempre quando os motoristas re-
clamam dos buracos o DNIT sem-
pre afirma que não tem dinheiro 
ou que vai fazer um estudo ou 
mesmo licitação para alguma em-
presa cuidar das estradas. Mas em 
determinados lugares isso nunca 
acontece e o mais correto, segun-
do ele, seria: os deputados minei-
ros pressionarem o presidente do 
Congresso Nacional a tirar da ga-
veta um projeto de lei que obriga 
que parte da receita arrecadada 
com a cobrança de multas seja 
usada na manutenção e recape-
amento das rodovias, estradas e 
vias de circulação, além de outras 
obras de infraestrutura dos trans-
portes.

Foto da Semana
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O prefeito Humberto Souto, Paulo Ribeiro, Igor Dias e Carlos Pimenta
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Marcelo Freitas anuncia asfaltamento de 
rodovia entre Manga e Itacarambi

Carlos Pimenta homenageia Paulinho 
Ribeiro através de lei de sua autoria

Carlos Viana ajuda na construção de 
barragens em regiões carentes de Minas

Aprovado incentivo fiscal a empresa que 
apoiar pesquisa 

Uma das obras mais esperadas 
do Norte de Minas se tornará rea-
lidade: o asfaltamento da rodovia 
BR-135, no trecho entre os muni-
cípios de Manga e Itacarambi.

A informação foi divulgada, on-
tem (17), em primeira mão, pelo 
deputado federal Delegado Mar-
celo Freitas (PSL/MG). 

“Foi publicado, no Diário Ofi-
cial da União de 17/10/2021, o avi-
so de licitação para contratação da 
empresa que executará as obras 
que ligam as cidades de Manga 
a Itacarambi, No Norte de Minas 
Gerais. A abertura dos envelopes 
acontecerá já no próximo dia 29 
de dezembro”, informou Marcelo 
Freitas. 

O parlamentar destacou que a 
execução das obras é resultado de 
um esforço conjunto entre a ban-
cada mineira e o Governo Federal. 

“Isso só está sendo possível 

graças ao trabalho da bancada 
mineira no Congresso Nacional 
junto ao Ministro da Infraestrutu-
ra, Tarcísio de Freitas, e de nossa 
intensa articulação, sem excluir o 
trabalho de quem quer que seja, 
com os nossos amigos, o presi-
dente do Senado Federal, Rodrigo 
Pacheco, e o diretor de Assuntos 
Jurídicos da Casa, Alexandre Sil-
veira, que estão diretamente em-
penhados conosco nesse assun-
to”, afirmou Freitas. 

A BR-135 estende-se por 2.432 
km, fazendo a ligação do norte 
com o sul do país. Mas a partir de 
Manga, no Norte de Minas, até o 
município de Itacarambi, a rodo-
via está sem pavimentação nesse 
trecho de cerca de 48 km.

“Esse é um sonho antigo do 
Norte de Minas que estamos aju-
damos a viabilizar. O asfalto é 
imprescindível para o desenvolvi-

mento da região, além de propor-
cionar mais segurança para quem 
precisa transitar por esse trecho 
diariamente, e de fomentar a eco-
nomia local. Nosso trabalho segue 
firme, sempre em busca de melho-
rias na qualidade de vida dos mi-
neiros”, concluiu Marcelo Freitas. 

LICITAÇÃO – O aviso de li-
citação Nº 486/2021 tem como 
objetivo a contratação integrada 
de empresa para elaboração dos 
projetos básico e executivo de en-
genharia; elaboração e execução de 
todas as etapas e ações necessárias, 
bem como cumprimento de todas 
as obrigações e condicionantes, 
requeridas no processo de licencia-
mento ambiental; e execução das 
obras de implantação, pavimen-
tação, restauração e obra de arte 
especial, na rodovia BR-135/MG. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Foi sancionada pelo Governo 
de Minas Gerais, a Lei Ordinária 
23.978 2021 que altera a denomi-
nação do parque estadual da Lapa 
Grande, em Montes Claros, para 
parque estadual da Lapa Grande 
“Paulinho Ribeiro”. A proposta da 
homenagem surgiu com a partici-
pação do prefeito de Montes Cla-
ros, Humberto Souto que conviveu 
com Paulinho Ribeiro, por vários 
anos, quando ocupou a 

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente. Autor do Projeto que 
deu origem à Lei, o deputado 
Carlos Pimenta comentou sobre 
a importância em homenagear 
esse ilustre montes-clarense que 
faleceu em abril deste ano, aos 61 
anos, deixando sete filhos e uma 
legião de amigos e admiradores. 
“Paulinho Ribeiro foi uma pessoa 
fantástica”, complementa o parla-
mentar.

Paulo Ribeiro foi presidente da 
Rede Minas e da TVE/Fundação Ro-
quete Pinto (atual TV Brasil). Sobri-
nho do escritor Darcy Ribeiro, com 
quem trabalhou, Paulinho como 
era conhecido, também presidiu a 
Fundação Darcy Ribeiro (Fundar), 
entre 2008 e 2017, se destacando 
na luta pelo meio ambiente. Foi 
secretário municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-

tável de Montes Claros, na gestão 
do atual prefeito, Humberto Souto. 
Exerceu o mesmo cargo no perío-
do de 2005 a 2008. Antes, assesso-
rou o pai, Mário Ribeiro (falecido 
em 1999), que foi prefeito do mu-
nicípio entre 1989 e 1992.

Paulinho Ribeiro implemen-
tou vários projetos inovadores na 
área de conservação ambiental em 
Montes Claros. Um deles é o “Eco 
crédito”, sistema em que pequenos 
proprietários rurais que cercarem 
nascentes e outras áreas de pre-
servação permanente, recebem 
uma carta de crédito anual, cujo 
valor pode ser descontado no pa-
gamento de tributos municipais. A 
iniciativa serviu como modelo para 
outros municípios brasileiros.

Também criou a “onda verde”, 
que levou o acesso gratuito à in-
ternet para parques de praças da 
cidade. Foi um dos responsáveis 
pela articulação que resultou na 
criação do Parque Estadual da Lapa 
Grande, criado em 10 de janeiro de 
2006.

Em 2017, com o apoio do pre-
feito de Montes Claros, Humberto 
Souto, Paulo Ribeiro idealizou e 
promoveu o projeto “Caminhos 
das Gerais” evento que reuniu am-
bientalistas, jornalistas e convida-
dos que participaram da expedição 

entre os dias 7 e 10 de setembro 
de 2017. Após a visitação, o mate-
rial produzido pelos profissionais 
envolvidos resultou em documen-
tários que mostraram as belezas e 
particularidades da região norte 
mineira. A iniciativa partiu da Fun-
dação Genival Tourinho e contou 
com a colaboração da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Montes Claros, dos 
Institutos Grande Sertão e Vidas 
Áridas, bem como a Organização 
Vida Verde (Ovive).

O Parque - O Lapa Grande é um 
dos maiores parques estaduais jun-
to a área urbana no país, com 7 mil 
hectares de extensão, tendo como 
atrativos diversas grutas e nascen-
tes. A área é administrada pelo Ins-
tituto Estadual de Florestas (IEF). 
Nos últimos quatro anos, o ex-pre-
sidente da Fundar e sobrinho de 
Darcy Ribeiro liderou a criação de 
cinco parques florestais no períme-
tro urbano do município: Sagara-
na, Canelas, Belvedere, Mangues e 
Jardim Olimpo.

O parque estadual “Paulinho Ri-
beiro” está localizado a 12 km do 
centro de Montes Claros. A unida-
de de conservação possui cerca de 
7,6 mil hectares, sendo de grande 
importância para o município, pois 

abriga mananciais responsáveis 
pelo abastecimento de aproxima-
damente 35% de sua população. O 
curso d’água principal é o córrego 
Lapa Grande, também chamado 
de córrego dos Bois e córrego Pai 
João.

O local abriga a Gruta da Lapa 
Grande, que possui 3 km de ex-
tensão (uma das maiores de Minas 
Gerais), além de outras 60 grutas 
que, com nascentes e trechos de 
mata ciliar, compõe o cenário per-

feito para os amantes da natureza. 
O parque abriga também mais de 
mil pinturas rupestres catalogadas, 
contando um pouco sobre a histó-
ria da humanidade e também sobre 
a origem de Montes Claros, já que 
também abriga sedes das fazendas 
que deram origem a cidade.

Um dos maiores patrimônios 
da unidade é o centenário Casarão 
das Quebradas, local de grande 
importância histórica para Montes 
Claros por ter servido de apoio aos 

tropeiros que levavam mantimen-
tos para serem comercializados.

Montes Claros tem hoje praças e 
ruas ornamentadas por borboletas, 
criadas artesanalmente por presidi-
ários em um projeto social de sua 
criação. A Revista Verde Grande, 
lançada pela Unimontes, reunindo 
trabalhos memoráveis de pesqui-
sadores, acadêmicos também faz 
parte da sua galeria de criações e 
ideias. (MARGARIDA MAGALHÃES – 
Colaboradora)

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo no Senado 
Federal, destinou recursos parla-
mentares para aquisição de uma 
retroescavadeira que foi desti-
nada ao Departamento Nacional 
de Obras Contra a Seca (Dnocs) 
para construção de barragens no 
Norte de Minas, no Vale do Jequi-
tinhonha e do Mucuri. Essa ação 
objetiva minimizar os problemas 
causados pelas longas estiagens na 
região.

Este maquinário foi usado no 
distrito de Santa Tereza do Sul, em 

Brasília de Minas, para construir 
uma barragem de porte médio-
grande, que resolverá o problema 
de abastecimento de água de boa 
parte dos distritos do município.

“A nossa meta é conter, atra-
vés desta barragem, as águas das 
chuvas que caem nos meses de 
outubro, novembro e dezembro. 
Anteriormente, todo esse volume 
de água escorria e ia embora, ago-
ra vai ficar retida o ano todo para 
o abastecimento humano”, explica 
Carlos Viana. 

Considerada de tamanho razoá-

vel, a barragem de Santa Tereza do 
Sul, tem paredes altas de conten-
ção, para acumular a maior quan-
tidade de água possível. 

Carlos Viana ressaltou que esse 
tipo de benefício não será exclu-
sivamente para o Norte de Minas. 
Outras regiões, como os vales do 
Jequitinhonha e Mucuri, também 
serão beneficiadas em breve.

O senador fez questão de res-
saltar que todo esse trabalho de 
construção da barragem foi com 
licença ambiental. “Água nas tor-
neiras e para matar a sede. Em 

nossa Minas Gerais, milhares de 
famílias sofrem com a falta de 
abastecimento. Dignidade é o que 
elas precisam para viver melhor e 
prosperar”, observa o senador.  

O técnico agropecuário da 
Emater de Brasília de Minas, Alex 
Braga explica que, depois de 
concluídas as obras, mais de 300 
famílias serão beneficiadas com o 
empreendimento. Ou seja, não fal-
tará mais água, durante o período 
da seca em cerca de quatro comu-
nidades. (GIOVANNI RIBEIRO – Co-
laborador)

Em Reunião Extraordinária 
na manhã de ontem (17), o Ple-
nário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) apro-
vou em 2º turno o Projeto de 
Lei (PL) 4.792/17, do deputado 
Inácio Franco (PV ), que concede 
incentivo fiscal a pessoa jurídica 
que apoiar financeiramente pro-
jetos de pesquisa. Os deputados 
aprovaram em definitivo o texto 
original, que também havia sido o 

aprovado no 1º turno.
O PL altera a Lei 17.348, de 

2008, que trata do estímulo à ino-
vação tecnológica em Minas Ge-
rais, possibilitando a concessão 
de incentivos fiscais a empresas 
que apoiarem financeiramente 
projetos de pesquisa, desde que 
aprovados previamente pelo ór-
gão ou entidade competente, 
observado o disposto em regula-
mento.

A mudança é feita acrescentan-
do dispositivo ao artigo 20 da nor-
ma, pelo qual o Poder Executivo 
concederá incentivos à inovação 
tecnológica no Estado, por meio 
de apoio financeiro a empresas de 
base tecnológica (EBTs) e a insti-
tuições científicas e tecnológicas 
fora do setor público, as chama-
das ICT-Privadas.

Por esse artigo da lei, o Estado 
assegurará a inclusão de recursos 

na proposta de lei orçamentária 
anual para essa finalidade.

O autor da matéria justificou 
que, atualmente, o único meca-
nismo de incentivo a este setor 
previsto na legislação mineira é 
o apoio por meio do Fundo Es-
tadual de Incentivo à Inovação 
Tecnológica (Fiit) a empresas de 
base tecnológica e a instituições 
científicas e tecnológicas priva-
das. (Portal ALMG)
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Equipe mineira visitou centrais de triagem mecanizada

Com extensão total de 67,10 km, obra garantirá mais empregos, renda e 
desenvolvimento para o Norte de MG
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Asfaltamento da BR-135 entre Itacarambi e 
Manga tem edital publicado

Assembleia reconhece cavalhadas como de 
relevante interesse cultural

Minas troca experiências com São Paulo 
com foco na inclusão dos Catadores

Uma demanda histórica da po-
pulação de todo o Norte de Minas 
Gerais será atendida, graças ao 
empenho pessoal do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, e do 
diretor da Presidência da Casa e su-
plente de senador, Alexandre Silvei-
ra, em articulação com a Bancada 
Mineira no Congresso Nacional e o 
ministro da Infraestrutura, Tarcísio 
de Freitas.

Foi publicado nesta quarta-fei-
ra (17), no Diário Oficial da União 
(DOU), o edital de concorrência 
pública (393003-99-00486-2021) 
para pavimentação asfáltica do tre-
cho da BR-135, que liga Itacarambi 
a Manga.

O aviso para contratação da em-
presa, que elaborará os projetos e 
executará todas as obras necessá-
rias, estabelece os prazos: entrega 
dos envelopes com propostas, a 
partir desta quarta-feira (17 de 
novembro), e abertura no dia 29 
de dezembro, às 15h. Mais infor-
mações na Coordenação-Geral de 
Cadastro e Licitações ou nos sites 

oficiais (www.dnit.gov.br ou www.
gov.br/compras/pt-br/).

CONQUISTA: SEGURANçA E 
BENEFíCIOS REGIONAIS E PARA 

O ESTADO

“A pavimentação do trecho, uma 
antiga e justa reivindicação da po-
pulação do Norte do Estado, será 
fundamental para o desenvolvimen-
to econômico e social da região, 
especialmente dos municípios de 
Itacarambi, São João das Missões e 
Manga, além de proporcionar mais 
segurança para as milhares de pes-
soas que transitam diariamente pela 
rodovia”, ressalta Alexandre Silvei-
ra, diretor jurídico da Presidência 
do Senado.

Alexandre Silveira e o presiden-
te do Congresso Nacional, senador 
Rodrigo Pacheco, fizeram intenso 
trabalho junto aos ministérios da 
Infraestrutura e da Casa Civil para 
assegurar o recurso para a esperada 
obra. “Vamos, com o asfaltamento 
do trecho, reparar injustiça que 

sucessivos governos cometeram em 
relação ao Norte de Minas”, assina-
lou Silveira.

GIL PEREIRA DESTACA 
TRABALHO NO SENADO

O deputado Gil Pereira parabe-
nizou Alexandre Silveira pela sua 
atuação à frente da Diretoria da 
Presidência do Senado, pois tem 
viabilizado, juntamente com o pre-
sidente Rodrigo Pacheco, importan-
tes recursos para a região Norte de 
Minas Gerais. “Graças ao senador Ro-
drigo Pacheco e ao Alexandre Silveira, 
contamos com firme representação 
no Senado Federal, tirando do papel 
demandas de décadas que geram en-
traves ao desenvolvimento regional”, 
acrescentou o deputado Gil Pereira. 

ARLEN SANTIAGO 

Arlen Santiago também destacou a 
importância da publicação do edital. 
“São mais de 16 anos lutando para 
que esse trecho seja asfaltado e, final-

GIRLENO ALENCAR

A Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais decreta a Lei 1.369, de 
2019, onde reconhece como de 
relevante interesse cultural do Es-
tado os Festejos de Cavalhadas, em 
Brejo do Amparo, no Município de 

Januária. O projeto foi de autoria 
do deputado Zé Reis. Os Festejos 
de Cavalhadas de Brejo do Amparo 
são realizadas anualmente duran-
te o mês de setembro, no distrito 
de Brejo do Amparo, em Januária. 
Compete ao Poder Executivo a ado-
ção das medidas cabíveis para o re-

gistro do bem cultural de que trata 
esta lei, nos termos da legislação 
em vigor. O deputado Zé Reis, vice
-presidente da Comissão de Consti-
tuição e Justiça e vice-líder do Bloco 
Liberdade e Progresso explica que 
em Brejo do Amparo, existe, desde 
1851, uma celebração, denominada 

pOlítica/ RegiOnal

mente, este grande sonho começa a 
se concretizar. Agradeço também a 
parceria e o trabalho incessante do 
deputado federal Pinheirinho e dos 
senadores Carlos Viana, Rodrigo Pa-
checo e Alexandre Silveira”, destacou 
Santiago.

TRECHO, SEGMENTOS E 

PRAZO DE ExECUçãO

O edital especifica o trecho das 
obras: Entroncamento da BR-030 (A) 
(divisa BA/MG); Entroncamento da 
BR-040/ 262/381 (Anel Rodoviário de 
BH); Subtrecho - Manga/ Itacarambi.

Os segmentos são os seguintes: 
km 82 – km 137,8 – extensão: 55,8 

km; km 0,00 – km 4,10 – extensão: 
4,10 km; km 0,00 – km 1,90 – ex-
tensão 1,90 km; km 0,00 – km 1,60 
– extensão: 1,60 km; km 0,00 – km 
3,70 – extensão: 3,70 km. Extensão 
total: 67,10 km. O prazo previsto para 
execução é de 900 (novecentos dias) 
dias. (CARLOS HUMBERTO – Colabo-
rador)

Cavalhadas. Encena-se uma batalha 
que teria acontecido na Penínsu-
la Ibérica, durante a Idade Média, 
porque a rainha moura Florípedes 
queria ser batizada e converter-se 
ao cristianismo.

A representação envolve dois 
grupos de oito cavaleiros, em traje 
de gala, que montam belos animais 
adornados com fitas coloridas e ar-
reios cuidadosamente polidos. Na 
primeira noite, há levantamento 
de mastro, apresentação de banda 
de música e espetáculo pirotécni-
co. Em seguida, os cavaleiros com 
farda branca desfilam em círculo, 
carregando uma tocha acesa. O rei 
dos cristãos e o dos mouros dirige-
se ao palanque montado como uma 
sala de trono. O primeiro usa luxu-
osa roupa azul, coroa e capa com 
uma cruz, enquanto o outro segue 
o mesmo padrão, mas em vermelho 
e sol bordado nesse complemento 
do vestuário.

Uma moça representa Florí-
pedes, que deseja a conversão ao 
cristianismo. Um general cristão, de 
dentro de uma briga romana, desa-
fia o rei mouro dizendo que raptará 
a rainha para batizá-la. O soberano 

afirma que isso não acontecerá. 
Aproveitando momentânea ausên-
cia do adversário, o militar conduz 
Florípedes para seu veículo, partin-
do para fora da arena. Os cavaleiros 
cristãos dão cobertura à fuga. Um 
deles desfila garbosamente pela 
arena, enquanto os mouros chegam 
e postam-se do outro lado. Começa 
a simulação da luta, em que duplas 
partem de seu ponto para confron-
tar as adversárias no centro. Dispa-
ram seu bacamarte para o chão e 
logo se dispersam para dar uma vol-
ta próximo à plateia e retornar ao 
seu posto na extremidade da arena. 
A banda de música toca sem parar, 
e os cavaleiros mostram destreza 
na montaria e no controle dos ani-
mais, apresentando diferentes tipos 
de galope. Essa encenação ocorre 
várias vezes até o fim do espetáculo 
do primeiro dia.

No sábado, há entrada solene 
dos dois reis, sendo a rainha acom-
panhada até o trono pelo rei Carlos 
Magno. Duplas de cavaleiros das duas 
equipes vão e voltam pela arena simu-
lando batalha, como no dia anterior. 
Dois palhaços ameaçam o exército 
adversário. O general cristão desafia o 

rei mouro para que ele aceite a con-
versão ao cristianismo e o casamento 
de Florípedes com Carlos Magno. No 
terceiro dia, há missa na igreja Nossa 
Senhora do Amparo seguida de pro-
cissão com o crucifixo e os mastros 
das equipes. O bispo batiza simboli-
camente os mouros pela conversão 
ao cristianismo e joga água benta nos 
cristãos. Carlos Magno fala, ao lado de 
Florípedes, sobre fraternidade e amor 
em Cristo, exaltando a vitória dos ca-
valeiros cristãos. O rei mouro aceita 
essas ponderações. O líder do evento 
sorteia, entre os inscritos, os prota-
gonistas para a celebração seguinte, 
entregando faixas de imperatriz 
a senhoras da comunidade e pre-
senteando os guerreiros com uma 
garrafa de excelente cachaça local.

Os festejos tiveram inicio no 
Brasil a partir do século xVII, che-
gando ao Brejo do Amparo em 
razão da festa do Divino. Com o 
tempo, esta peça teatral tornou-se 
um dos maiores espetáculos do 
interior mineiro. Por entender ser 
esta uma festa de grande relevância 
para o Estado de Minas, conto com 
o apoio dos nobres pares para apro-
vação deste projeto de lei.

Com o objetivo de promover 
um intercâmbio de conhecimen-
tos, uma equipe da Subsecretaria 
de Gestão ambiental e Saneamen-
to da Semad (Suges) e represen-
tantes de sete consócios de Minas 
Gerais percorreram, na última 
semana, algumas unidades de 
triagem de resíduos em São Pau-
lo. Participaram das visitas os con-
sórcios selecionados por meio do 

Edital 001/2021 do Ministério do 
Meio Ambiente (MMA) para im-
plantação de centrais de triagem 
mecanizadas de resíduos sólidos 
urbanos.

Os visitantes foram às centrais 
de triagem mecanizadas em São 
Paulo, à capital e à Santana de 
Parnaíba, e também à Cooperati-
va Juntos Somos Fortes, em Santa 
Bárbara d’Oeste. “As visitas foram 

de grande importância para os 
consórcios de Minas Gerais, uma 
vez que o modelo adotado em 
São Paulo inclui cooperativas de 
catadores de materiais recicláveis 
e possuem, além do foco am-
biental, foco na inclusão social”, 
explicou a diretora de Resíduos 
Sólidos Urbanos e Drenagem de 
Águas Pluviais, Juliana Pacheco.

O subsecretário de Gestão Am-

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, ELIAQUIM ANTONIO DE SOUSA, CPF/CNPJ nº 13039589610, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 4.442,98, em
02/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441898914-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 23285, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 16 de Novembro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

biental e Saneamento, Rodrigo 
Franco, ressaltou que os recur-
sos a serem disponibilizados aos 
consórcios criados em Minas para 
a implantação das centrais serão 
de 100 milhões de reais, prove-
nientes do Acordo Substitutivo 
de Multa Ambiental 01/2020, cele-
brado entre a Vale S/A e o Institu-
to Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama), em decorrência do de-
sastre em Brumadinho. “O plane-
jamento é implantar nove centrais 
de triagem no Estado, possibilitan-
do avanços na coleta seletiva dos 
municípios consorciados e o encer-
ramento de 82 lixões em todo o Es-
tado”. Os consórcios selecionados 
pelo edital representam em torno 
de 200 municípios do Estado.

Os consórcios que participaram 
das visitas foram: consórcio União 
da Serra Geral; Consórcio Inter-
municipal Multissetorial do Vale 
do Piranga (Cimvalpi); Consórcio 
Regional de Saneamento Bási-
co Central de Minas (Coresab); 
Consórcio de Desenvolvimento 
Ambiental do Norte de Minas 
(Codanorte); CIMME; Consór-
cio Intermunicipal de Gestão de 
Resíduos Sólidos (Cigres) e Con-
sórcio Público Intermunicipal de 
Desenvolvimento Sustentável do 
Alto Paranaíba (Cispar). (Ascom 
Sisema)
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Santa Casa Montes Claros busca iniciativa 
para digitalização de prontuários

INSS: 6,4 mil beneficiários têm até sexta 
para agendar perícia médica em MG

Norte de Minas conclui seminário sobre 
leishmaniose

O diretor administrativo e 
de RH, Alex Fabiano Rocha, e 
o gerente de Tecnologia da In-
formação e Engenharia Clínica, 
Emanuel Ramos, estiveram no 
Hospital Nove de Julho, em São 
Paulo (capital), para conhecer 
o processo de digitalização de 
prontuários (SAME Digital), da-
quela instituição hospitalar. O 
objetivo do benchmarking, de 
acordo com o diretor, foi para en-
tender melhor a iniciativa e sua 
aplicabilidade. “Hoje, nossa for-
ma de preparação, arquivamento, 
busca e rastreabilidade de pron-
tuários é totalmente em meio 
físico e manual, no qual temos 
altos custos de locação de espaço 
físico e contratação de empresa 
terceirizada para a guarda destes 
documentos”, explica.

A Santa Casa de Montes Cla-
ros foi pioneira na implementa-
ção do Painel de Gestão à Vista, 
uma ferramenta desenvolvida 
pela própria Instituição que tem 
como foco a agilidade na tomada 
de decisão por parte das equipes 

multidisciplinares em relação à 
conduta médica para com os pa-
cientes. Além deste foco, o pai-
nel também contribui, de forma 
significativa, na diminuição do 
uso do papel, uma vez que as in-
formações estão disponíveis em 
tempo real através da ferramenta, 
que é alimentada pela plataforma 
MV (sistema de gestão hospita-
lar).

“Iremos contratar um sistema, 
que trabalha de forma amigável 
com a plataforma MV, no qual 
todos os prontuários passarão a 
ser digitalizados. Dessa forma, 
com o passar do tempo, iremos 
eliminar o prontuário físico, que 
hoje, além de espaço físico, re-
quer um dispêndio financeiro 
significativo para sua guarda. Ou 
seja, os prontuários estando ar-
mazenados de forma eletrônica, 
irão contribuir, tanto na agilida-
de, quanto na busca das informa-
ções; o que otimizará ainda mais 
o tempo na conduta médica e 
tomada de decisão em relação ao 
paciente; bem como na economia 

financeira, uma vez que será uma 
forma de armazenamento menos 
onerosa do que no formato físi-
co”, explica Alex Fabiano.

De acordo com o diretor, o 
próximo passo será a migração 
do MV 2000 para o MV Soul (atua-
lização de versão do MV ); contra-
tação de sistema da GRENN (que 
realiza a digitalização e indexação 
dos prontuários); além de treina-
mento e capacitação da equipe. 
Ele afirma que o projeto é de mé-
dio prazo e deve ter resultados 
efetivos nos próximos dois anos. 
“Além dos benefícios já citados, 
contribuiremos com a sustenta-
bilidade do hospital, colocando 
a Instituição dentro da metodo-
logia de um ‘hospital sem papel’. 
Outro fator importante, será a 
contribuição para o meio am-
biente, uma vez diminuiremos o 
consumo deste item”, esclarece. 
Atualmente, a Santa Casa Montes 
Claros já pratica a separação de 
papel que pode ser reaproveita-
do para a reciclagem. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

Mais de 90% dos segurados de 
Minas Gerais, convocados pelo 
INSS para revisão de benefício por 
incapacidade (auxílio-doença e 
aposentadoria por invalidez), não 

fizeram a perícia médica nem agen-
daram atendimento para o serviço. 
No Estado, estão convocados, atra-
vés do Programa de Revisão dos Be-
nefícios por Incapacidade (PRBI), 

6.468 segurados, sendo que 473 já 
realizaram a perícia médica e outros 
26 agendaram atendimento (dados 
de 10/11/2021).

O prazo máximo para fazer o 

HOSPITAL SEM PAPEL

agendamento termina amanhã 
(19). Após essa data, os segurados 
que ainda não agendaram pode-
rão ter seu benefício suspenso. Os 
convocados devem agendar perícia 
médica pelo aplicativo Meu INSS 
ou site gov.br/meuinss. Também é 
possível ligar para a Central 135, 
que funciona de segunda a sábado, 
das 7h às 22h.

PRBI | Desde agosto, o INSS 
vem convocando segurados para 
revisão dos benefícios por incapa-
cidade temporária mantidos sem 
perícia por período superior a seis 
meses. Também fazem parte dessa 
lista os casos que não possuam data 
de cessação estipulada ou indicação 
de reabilitação profissional.

Na data agendada para a reali-
zação da perícia, deverão ser apre-
sentados os documentos pessoais, 
além de toda a documentação mé-
dica que o segurado disponha, tais 
como laudos com CID, atestados, 
receitas e exames recentes.

PERGUNTAS & RESPOSTAS

Fui convocado para a revisão: o 
que devo fazer?

É preciso agendar uma perícia 
médica por um dos canais de aten-
dimento do INSS — Meu INSS (apli-
cativo ou site gov.br/meuinss) ou 
pelo telefone 135.

Pelo Meu INSS, basta seguir o 
seguinte passo a passo:

1. Faça o login no Meu INSS
2.Clique em “Do que você preci-

sa?”, escreva “Agendar Perícia” e, em 
seguida, em “Novo Requerimento”

3. Escolha entre “Perícia Inicial”, 
se for a primeira vez, ou “Perícia de 
Prorrogação”, se já estiver em bene-
fício

4. Siga as orientações que apare-
cem na tela

5. Informe os dados necessários 
para concluir o seu pedido

Quem vai passar pela Revisão?

O procedimento é destinado 
exclusivamente aos beneficiários 
do antigo auxílio-doença, incluindo 

o acidentário e engloba apenas as 
pessoas que estão há mais de seis 
meses sem passar por perícia médi-
ca e sem data definida para cessa-
ção do benefício.

Vale destacar que os aposenta-
dos por invalidez e pessoas que 
recebem o amparo assistencial ao 
deficiente não passam por esta 
revisão.

PARA QUE SERVE? | É impor-
tante destacar que não visa ape-
nas cessar o benefício, mas, sim, 
observar a condição de cada segu-
rado, dando o encaminhamento 
técnico e qualificado: estabelecer 
uma data de cessação futura, para 
acompanhamento permanente, 
de acordo com a manifestação do 
segurado; transformar em apo-
sentadoria por invalidez, quando 
constatada a total impossibilidade 
de recuperação; encaminhar ao 
processo de reabilitação profis-
sional ou mesmo cessar o benefí-
cio nos casos em que constatada a 
plena recuperação da capacidade 
laboral.

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros concluiu 
ontem (17), o seminário de capaci-
tação sobre leishmaniose visceral e 
tegumentar, com a participação de 
médicos, enfermeiros, bioquímicos 
e biomédicos de 54 municípios 
que compõem a sua área de atua-
ção. O evento começou na terça-
feira (16), e está sendo realizado 
no auditório do Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams). Na 
abertura do encontro a referência 
técnica em leishmaniose na SRS de 
Montes Claros, Arlete Lisboa Gon-
çalves destacou a importância dos 
municípios notificarem os casos da 
doença e terem serviços de saúde 
organizados para fazer o acompa-
nhamento dos pacientes, evitando 
o abandono dos tratamentos. “A 
leishmaniose, apesar de ser uma 
doença que pode ser fatal, tem 
cura e tratamento garantido pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS)”, fri-
sou a referência técnica.

No caso da leishmaniose vis-
ceral, que é mais grave, em 2020 
foram notificados 116 casos nos 
municípios que compõem a área 
de atuação da SRS de Montes Cla-

ros. Ocorreram três óbitos ocasio-
nados pela doença. Já neste ano, 
foram notificados 38 casos e duas 
pessoas morreram em consequ-
ência da doença. Já com relação 
à leishmaniose tegumentar dados 
epidemiológicos apontam que em 
2020 foram notificados 350 casos 
nos 54 municípios que compõem 
a área de jurisdição da Superinten-
dência Regional de Saúde. Já neste 
ano foram registrados 320 casos. 
Paralelo ao repasse de orientações 
a médicos e enfermeiros, o seminá-
rio conta com capacitação prática 
para biomédicos e bioquímicos. 
Os profissionais estão recebendo 
orientações sobre a análise e diag-
nóstico laboratorial da leishmanio-
se na Policlínica da Prefeitura de 
Montes Claros e no Laboratório 
Macrorregional da Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais.

A leishmaniose é uma doença 
infecciosa grave, sistêmica e que 
pode causar a morte de pessoas se 
não for tratada. No meio urbano, 
o principal reservatório da doença 
são os cães. No ambiente urbano 
a doença é transmitida por mos-
quitos conhecidos como palha, ta-
tuquiras, birigui, entre outros. Os 
principais sintomas são: febre de 
longa duração; aumento do fígado 

e baço; perda de peso; fraqueza; 
redução da força muscular e ane-
mia. Para a realização de exames 
os pacientes residentes em Montes 
Claros são encaminhados para a 
Policlínica do bairro Alto São João, 
onde é feita coleta de sorologia. 
Nas demais localidades esse proce-
dimento é de responsabilidade das 
secretarias municipais de saúde. As 
amostras são encaminhadas para 
análise no Laboratório Macror-
regional da SES-MG, sediado em 
Montes Claros.

Aproveitando a realização do 
seminário o técnico do Ministério 
da Saúde, Lucas Edel Donato par-
ticipa nesta quinta-feira, 17, de en-
contro com profissionais de saúde 
dos municípios de Montes Claros, 
Francisco Sá, Jaíba, Grão Mogol e 
Fruta de Leite que estão entre as 
primeiras 132 cidades do país se-
lecionadas para a implementação 
da primeira etapa do Programa de 
Vigilância e Controle da Leishma-
niose Visceral. Nesta primeira fase 
o Programa está sendo executado 
em municípios que, nos últimos 
três anos, apresenta alta, intensa 
ou muito intensa transmissão da 
leishmaniose visceral.

Por meio de estudos de inter-
venção controlado e multicêntrico 

realizado em 2010 em 14 municí-
pios do país, entre eles Montes Cla-
ros, o Ministério da Saúde concluiu 
que a proposta de incorporação de 
coleiras impregnadas com insetici-
da (deltrametrina a 4%) para o con-
trole da leishmaniose visceral foi 

responsável pela redução de 50% 
da prevalência da doença em cães.

A coleira tem ação repelente 
contra o mosquito responsável 
pela transmissão do parasito da 
leishmaniose visceral. O insumo é 
de uso exclusivo em cães a partir 

de três meses de idade e deve ser 
trocada a cada seis meses. Nos mu-
nicípios selecionados na área de 
atuação da SRS de Montes Claros a 
previsão é de que, em quatro anos, 
25 mil animais serão monitorados 
por meio do encoleiramento.
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Cimams e UnifipMoc debateram ‘a 
nova lei de licitações e contratos 
administrativos’

Plano Intermunicipal de Resíduos Sólidos é 
aprovado
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GIRLENO ALENCAR

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) e a Unifipmoc 
realizaram ontem (17), através de 
videoconferência, a discussão sobre 
“a nova lei de licitações e contratos 
administrativos”. O curso teve como 
objetivo capacitar os gestores, agen-
tes públicos e acadêmicos quanto aos 
aspectos relevantes da lei, bem como 
sua aplicação prática, especialmente 
no âmbito municipal. A professora 
Vânia Ereni Lima Vieira e o procu-
rador federal Júlio César Francisco 

ministraram o curso transmitido na 
plataforma zoom, os interessados 
poderão participar gratuitamente do 
curso e receberão ao final, o certifica-
do. Entretanto, para recebê-lo, o par-
ticipante deverá fazer a sua inscrição 
no Sympla, preencher o formulário 
do Google Forms, que será enviado 
no chat, nos 20 minutos finais do 
curso. A professora Vânia Ereni Lima 
Vieira disse que a proposta do curso é 
dar um norte, um passo a passo aos 
gestores públicos, agentes públicos 
e acadêmicos quanto à aplicação e 
implementação da nova lei, de forma 
eficiente e segura.

O Plano Intermunicipal de Re-
síduos Sólidos do Norte de Minas 
foi lançado, na manhã de ontem 
(17), em Montes Claros, durante a 
reunião do Consórcio Intermuni-
cipal de Desenvolvimento Susten-
tável do Norte de Minas (Coda-
norte) no auditório da Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams), em reunião 
com as presenças de diversos pre-
feitos. Esse plano é instrumento 

fundamental da Politica Nacional 
de Resíduos Sólidos e que apre-
senta um levantamento da situa-
ção atual do sistema de limpeza 
urbana, como pré-seleção das 
alternativas mais viáveis e com o 
estabelecimento de ações, inte-
gradas e diretrizes. O presidente 
do Codanorte, Eduardo Rabelo, 
prefeito de Francisco Dumont, sa-
lienta que esse plano cobre todo 
Norte de Minas, pois pela Política 

Nacional, cada município teria 
que elaborar o seu Plano de Resí-
duos Sólidos, sob risco de impro-
bidade administrativa.

Na abertura, o vice-prefeito de 
Montes Claros, Guilherme Gui-
marães mostrou a necessidade 
de sensibilizar a população sobre 
a importância da coleta e desti-
nação correta dos resíduos, pois 
lembra que Montes Claros gas-
ta R$ 22 milhões por ano nessa 

tarefa e emite R$ 18 milhões de 
guias, mas recebe apenas R$ 4 mi-
lhões, Com isso, tem de retirar os 
R$ 18 milhões de outros setores, 
como saúde, educação e obras. 
Ele lembrou que Montes Claros 
criou o eco-recicla, para estimu-
lar a população a fazer a entrega 
voluntária de resíduos. A prefeita 
Valquiria Cardoso, de Varzelândia, 
citou que instituiu a taxa de lixo e 
foi achincalhada e por isso, con-

DIVULGAÇÃO 

corda a importância de articular a 
população.

Juliana Oliveira Miranda, da 
Secretaria Estadual de Meio Am-
biente parabenizou o Codanorte 
pela iniciativa de elaborar o Plano 
Intermunicipal de Resíduos Sóli-
do, para ajudar os municípios a 
cumprirem a meta da Politica Na-
cional de Resíduos Sólidos. Rena-
to de Arruda, da Sudene, explicou 
que esse plano intermunicipal foi 
viabilização através de convenio 
com o Codanorte e se reveste de 
grande importância para a po-
pulação. André Luiz França, do 
Ministério do Meio Ambiente lem-
brou que o Codanorte recebeu R$ 
100 milhões para implantar duas 
usinas de triagem e que a atuação 
do consorcio tem agradado ao ór-
gão, que está analisando um pro-
jeto de Logística Reversa no Norte 
de Minas.

As diretrizes do Plano Inter-
municipal em elaboração abran-
gem também, programas e ações 
complexos, envolvendo educa-
ção ambiental; planos e metas; 
monitoramento; identificação de 
passivos ambientais; meios de fis-
calização; inclusão social; sistema 
de logística reversa; entre outros. 
As determinações impostas aos 
municípios relevam-se, portanto, 
bastante abrangentes e ambicio-
sas, condizentes com a complexi-
dade que permeia o contexto de 
geração, gestão e destinação dos 
resíduos sólidos nos municípios 
brasileiros. Ocorre que muitos 
desses municípios enfrentam di-
ficuldades na implementação de 
uma gestão integrada e adequada 
dos resíduos sólidos, dificuldades 
essas que perpassam questões de 
ordem técnica, administrativa e 
financeira.  (GA)
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8 SeguRança pública

BR-251 | Motociclista é encontrado em 
barranco cerca de 7h após acidente

Acusados de matar 
agente penitenciário são 
condenados

PIRAPORA | Homens são presos suspeitos de 
aliciar adolescentes para a prostituição 

Vigias imobilizam jacaré em Porteirinha e acionam 
Corpo de Bombeiros

Na última terça-feira (16), um 
motociclista, de 26 anos, foi en-
contrado caído em um barranco 
cerca de sete horas após ter so-
frido um acidente na BR-251, em 
Francisco Sá. Segundo a Polícia 
Rodoviária Federal, ele perdeu o 
controle da direção depois que o 
pneu do veículo estourou e caiu 
no barranco que tinha cerca de 
três metros. No local não havia 
sinal de celular e o homem não 
conseguia sair sozinho por conta 
dos ferimentos. Ele só foi encon-
trado depois que um caminho-
neiro estacionou a margem da 
rodovia.

Segundo o policial rodoviário, 
Osmar Antunes Costa: “a família 
contou que ele jogou o celular e 
o visor ficou pra cima com a luz 
acesa. O caminhoneiro viu e per-
cebeu que tinha uma pessoa caí-
da e acionou o socorro”. Ainda de 
acordo com a PRF, o motociclista 
saiu de Francisco Sá no início da 
tarde para fazer um serviço em 
um posto de combustíveis que 
fica a 35 km. O acidente aconte-
ceu na altura do KM-508 quando 
ele retornava. Familiares já ti-
nham procurado a polícia que fez 
buscas no trecho entre Francisco 
Sá e Montes Claros.

“Ele deu muita sorte desse 
caminhoneiro ter encostado no 
local porque não dava para ver 
nada. Era um barranco cheio de 
mato. Já tínhamos percorrido 
todo o trecho entre Francisco 
e Sá e Montes Claros e não en-
contramos nenhum vestígio de 
acidente”, contou o policial. O 
motociclista foi resgatado por 
uma equipe do Samu com fra-
tura no braço e fêmur e trauma 
abdominal. Segundo o Samu, ele 
foi imobilizado em uma prancha, 
recebeu os primeiros socorros no 
local e depois foi levado para a 
Santa Casa de Montes Claros.

Na última terça-feira (16), os 
dois acusados de matar um agente 
penitenciário, em Janaúba, foram 
condenados em regime fechado. 
Eles foram julgados no fórum de 
Montes Claros; a sessão começou 
no início da manhã e a sentença foi 
dada por volta das 22h30. O agente 
penitenciário Osni Oliveira Santos 
foi morto com um tiro na cabeça 
quando seguia para o trabalho em 
fevereiro de 2017. Na época, a Se-

cretaria de Estado de Administração 
Prisional (SEAP) informou que ele 
era contratado desde 2009 e estava 
uniformizado na hora do crime.

O réu Lucas Silva Martins foi 
condenado a 29 anos e quatro me-
ses de prisão em regime fechado 
por homicídio triplamente quali-
ficado, tentativa de homicídio tri-
plamente qualificada e associação 
criminosa. Segundo o Ministério 
Público, ele efetuou o disparou que 

matou o agente. O outro acusado 
Luiz Gustavo Campos Bairros foi 
condenado pelos mesmos crimes a 
35 anos e seis meses de prisão. De 
acordo com o MP, ele foi responsá-
vel por pilotar a motocicleta usada 
no crime.

O advogado de defesa de Lucas 
Silva Martins informou que não irá 
recorrer da decisão. Já a defesa do 
outro réu disse que já protocolou 
recurso pedindo a anulação do júri.

Nessa quarta-feira (17), a Polícia 
Civil prendeu, dois homens, de 21 
e 60 anos, suspeitos de estarem en-
volvidos em um esquema de explo-
ração sexual infantil em Pirapora. 
As investigações começaram após 

uma denúncia anônima de crime 
de extorsão. Durante os trabalhos 
de apuração, a equipe da Delega-
cia Especializada de Atendimento 
à Mulher descobriu uma rede de 
aliciadores de adolescentes, princi-

palmente de estudantes das escolas 
públicas.

De acordo com a polícia, as 
vítimas, com idades entre 12 e 16 
anos, eram convidadas a participar 
de eventos exclusivos para prosti-

tuição. “O investigado de 21 anos 
seria o responsável pelas extorsões, 
enquanto que o suspeito de 60 uti-
lizava as redes sociais para oferecer 
emprego às jovens, como forma de 
atrair as vítimas. Quando as adoles-

centes estavam na casa do idoso, 
ele as embriagava para violentá-las 
sexualmente”, explicou a Polícia Ci-
vil em nota.

Durante as investigações, a polí-
cia cumpriu dois mandados de bus-

ca e apreendeu celulares, mídias 
digitais e uma réplica de arma de 
fogo. Os presos foram encaminha-
dos ao sistema prisional. A PC infor-
mou que vai continuar a investigar 
o caso.

Em Porteirinha, o Corpo de 
Bombeiros capturou um jacaré de 
1,50 metro, nessa terça-feira (16). 
O animal foi encontrado por vigias 
de uma empresa de segurança an-
dando em uma rua do Bairro São 

Sebastião. Segundo os militares, 
os vigias imobilizaram o jacaré e o 
amarraram com uma corda. “Eles 
viram o jacaré andando e disseram 
que ficaram com medo dele ficar 
solto e atacar pessoas. Por isso, 

usaram uma corda e o amarram 
pelo tronco. Em seguida, prende-
ram o jacaré no quintal de uma 
casa onde funciona a empresa”, 
disse o sargento Douglas Ferreira 
Campos.

Quando os militares chegaram 
ao local, o jacaré estava agressivo 
e foi imobilizado pela boca e pelas 
patas. Após a captura, o animal foi 
solto em uma barragem depois que 
a Polícia Militar de Meio Ambiente 

constatou que ele não tinha feri-
mentos. O sargento do Corpo de 
Bombeiros alertou que a atitude 
dos vigias foi arriscada e deve ser 
evitada pela população. “A orienta-
ção ao avistar um jacaré é entrar em 

contato de imediato com a Polícia 
Militar de Meio Ambiente e Corpo 
de Bombeiros porque foi muito ar-
riscado o que eles fizeram. O jacaré 
pode atacar tanto mordendo quan-
to pela cauda”, explicou.
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Concessionária apresenta projeto de 
duplicação da BR-135 na Câmara de Moc

Pirapora ganha mais um 
patrimônio cultural com o 
monumento ‘O Pescador’

Divulgado cronograma 
para votação da minuta do 
novo Estatuto da Unimontes

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros se reuniram, na tarde de terça-
feira (16), com o superintendente 
da EcoRodovias/Eco135, Marcelo 
Bevilaqua, para conhecer o proje-
to de duplicação da BR-135 e de 
construção do Anel Rodoviário 
Norte. O presidente da Câmara, 
vereador Cláudio Rodrigues, ex-
plica que a reunião foi motivada 
pelas muitas demandas apresen-
tadas por moradores das comuni-
dades do entorno da BR-135, que 
estão com dificuldades para aces-
sar as comunidades rurais do mu-
nicípio e, também para transpor 
a via. “Sabemos que as obras de 
duplicação são importantes, mas 
é preciso que elas aconteçam em 
harmonia com a população que 
vive em seu entorno, que precisa 
ser informada e orientada pre-
viamente sobre as alterações nos 
acessos, e também para a transpo-
sição da via, garantindo, assim, a 
segurança e evitando acidentes”, 
justifica o presidente.

O superintendente Marcelo 
Bevilaqua explicou que além da 
duplicação, o contrato da Ecovia 

com o Governo do Estado prevê 
obras de recuperação, pavimen-
tação e sinalização, implantação 
de cinco bases de atendimento 
aos usuários e seis praças de 
pedágio na BR-135. Segundo o 
superintendente, serão 136 km 
de duplicação, nos trechos entre 
Curvelo-Corinto e Montes Claros
-Bocaiuva, e 80 km de acostamen-
to. “Estamos trabalhando com um 
cronograma, mas sem perder de 
vista o compromisso de garantir a 
segurança e fluidez para os usu-
ários da rodovia e munícipes”, 
ressalta.

A vereadora Graça da Casa do 
Motor explicou que centenas de 
moradores estão reclamando da 
dificuldade para sair das comu-
nidades rurais em direção à sede 
do município. “Com as obras da 
via, moradores das comunidades 
de Antônio Olinto, Borá, Lagoi-
nha, Parque Verde, Quintas da 
Serra, Gameleira, jardim Europa, 
Mocambinho, Pacuí, Planalto Ru-
ral, Santa Rita, entre outras, estão 
percorrendo uma distância de 
mais de quatro quilômetros para 
chegar à cidade. Sabemos que é 
necessário, para resguardar a se-

gurança, mas é preciso pensar em 
alternativas que facilitem esse tra-
jeto”, sugere.

Outros pontos apontados pe-
los vereadores foi a dificuldade 
para sair da BR-135 e entrar na via 
de acesso às comunidades. “Após o 
retorno, o trecho é um declive acen-
tuado, com trânsito de veículos pesa-
dos, em alta velocidade, sem espaço 
para desaceleração do veículo que 
vai entrar na via de acesso. O risco de 
acidentes é muito grande”, pontua o 
vereador Marcos Nem. Já o vereador 
Rodrigo Cadeirante destaca a necessi-
dade de construção de áreas de esca-
pe nos trechos de declive acentuado, 
que posam ser utilizados por veículos 
pesados. “É muito pouco o que a 
Eco135 está fazendo em relação ao 
que está arrecadando. O pedágio tem 
alto custo, faltam alternativas de segu-
rança para os usuários, como passare-
las, espaço para transposição da via e 
áreas de escapes para os veículos pe-
sados, e também faltam informação e 
orientação para o usuário”.

Entre as alternativas para superar 
as dificuldades, os vereadores sugeri-
ram a recuperação de um acesso pela 
Vila Sion, para facilitar o translado e 
proporcionar mais segurança para os 

A Empresa Municipal de Turismo 
(Emutur) e a Prefeitura de Pirapo-
ra continuam investindo no visual 
urbano, no resgate histórico e na 
valorização da identidade cultural 
barranqueira. Desta vez, a rotatória 
na avenida Herculano Cintra Mourão 
- entre os bairros Nova Pirapora e São 

João Batista - recebe o monumento 
‘O Pescador’, obra do artista plástico 
piraporense Paulo Terra. O conjun-
to engloba a imagem de um pesca-
dor tradicional, sua rede (tarrafa), a 
canoa varejão e uma carranca estili-
zada, suspensos por uma estrutura 
minimalista representando a Ponte 

‘Marechal Hermes da Fonseca’ - que 
em outubro de 2022 completará 
100 anos de existência.

O monumento também sinaliza 
com a sustentabilidade, ao ser con-
cebido com várias peças metálicas, 
um mix de sucata, engrenagens e 
autopeças. A homenagem aos pes-

Foi divulgado o cronograma de 
consulta à comunidade acadêmica 
quanto à votação da minuta do novo 
Estatuto da Unimontes. A divulgação 
foi feita pela comissão do Conselho 
Universitário da Unimontes, respon-
sável pela elaboração do documento.

A minuta foi elaborada após ampla 
consulta à comunidade acadêmica, 
dentro de um processo democrático, 
visando o recebimento de sugestões 
para o novo Estatuto da instituição. 
Criada por meio de resolução do 
Conselho Universitário, a comissão 
responsável pelo cronograma de con-
sulta à comunidade acadêmica sobre 
a votação da minuta do Estatuto é 
presidida pela vice-reitora, professora 

Ilva Ruas Abreu.
INSCRIçõES | De acordo com 

o cronograma divulgado, as inscri-
ções para delegados nas unidades 
estatuintes serão recebidas entre os 
dias 21 e 24 de fevereiro de 2022. A 
eleição dos delegados estatuintes está 
marcada para o dia 1º de março. Já 
os nomes dos delegados eleitos pelas 
unidades estatuintes serão recebidos 
até o dia 3 de março. A minuta da pro-
posta do novo estatuto será enviada 
aos delegados no dia 4 de março.

O Congresso Estatuinte está pre-
visto para o período de 22 a 24 de 
março. Conforme o cronograma, o 
envio da proposta do novo estatuto 
ao Conselho Universitário deverá 

ocorrer em 27 de abril de 2022.

COMPONENTES DA COMISSãO

Conforme resolução do Consu, a 
comissão responsável pelo cronogra-
ma da consulta pública à comunida-
de acadêmica conta os seguintes inte-
grantes: professores Afrânio Farias de 
Melo Junior, Cristiano Leonardo de 
Oliveira Dias, Edson Crisóstomo dos 
Santos, Jânio Marques Dias, Murilo 
Cassio xavier Fahel, Narciso Ferreira 
dos Santos Neto, Rafael Soares Duar-
te de Moura e Rômulo Soares Barbo-
sa, além do servidor técnico-adminis-
trativo Madison Alves Santana Prates. 
(Portal Unimontes)

moradores das comunidades rurais. 
“O ideal seria estabelecer uma parce-
ria entre o município e a Eco135 para 
acelerar essa obra”, observa a verea-
dora Graça da Casa do Motor. Como 
houve uma alteração no projeto, o 
vice-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Augusto Guimarães, sugeriu 

que no novo traçado as passarelas 
sejam instaladas em locais próxi-
mos aos acessos às comunidades, 
para facilitar o translado de estu-
dantes e dos moradores em geral.

Ao final da reunião, o superin-
tendente se comprometeu em re-
tornar à Câmara para apresentar o 

novo traçado que está em análise 
no Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG). Também partici-
param da reunião os coordenado-
res da Ecovia, Ana Gabriela Abreu 
(Comunicação) e Altair José Estrada 
Junior ( Jurídico).
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cadores do “Velho Chico” tem 5 me-
tros de comprimento, 2,40 metros 
de largura, 1,5 metro de altura e 
450 kg, foi confeccionada em ape-
nas 1 mês. É o mais recente traba-
lho de Paulo Terra, que também é 
escultor/artesão e ministra oficinas 
de arte.

Através do Projeto “Arte na Pra-
ça”, a Empresa Municipal de Turis-
mo planeja instalar outras escul-
turas em outros bairros e espaços 
públicos de Pirapora. “Juntamente 
com a Emutur, estamos realmente 
apoiando os artistas piraporenses 
e fazendo dos nossos patrimônios 
culturais atrativos à parte para enri-
quecer o turismo local e regional”, 
comentou o prefeito Alex César. 
(Ascom PMP)
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Zayla confessa que chantageou Pilar. Samuel e Pilar reatam o noivado. Nicolau 
alerta Celestina sobre o risco de ter mentido para Teresa. Isabel faz com que Gas-
tão se desculpe com Guebo. Quinzinho abandona Vitória e as crianças. Borges se 
interessa ao saber que Justina foi alforriada por Luísa. Pedro e Teresa participam 
da marcha pela abolição.

Aníbal confessa que foi ele quem cortou os freios do carro de Mirella. Athaíde 
decide fugir com Lígia. Douglas pede a Nelito que convença Raquel a deixar 
Gabriel no Brasil. Nelito aceita o cargo de chefia no hotel. Gabriel confessa a 
Raquel que nunca foi tão feliz morando com o pai. Maria Pia se nega a conversar 
com Bebeth.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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OAB
HOLOGRAFIA

PAPIROAT
AGTRAPA
SBANTUL

ISODALOHA

PARVOSID
RERACRE

CONGRESSOM
DNSCVIA

LEVIPODER
EFUSÃOISA

OSURICATO

GATLIN
JORGEDELIMA

Técnica de
fotografia
em 3 di-
mensões 

Balé 
de Igor

Stravinsky

A folha de
escrever 

dos antigos
egípcios

Cortesão;
palaciano

Família
linguística
africana

Fiscal de 
vendedo-
res ambu-

lantes
Ave con-
sagrada a
Esculápio

(Mit.)

Rival do
filho no

triângulo
edipiano

Festa de 
abertura de
exposição
artística

Saudação
típica dos
havaianos

Nojo;
repulsa

Vitamina
que pre-
vine o ra-
quitismo

Desinência
dos verbos
de 2ª con-
jugação

Medida de
extensão
de sítios

Vida, em
francês

Deu nome
a uma das
tribos de

Israel

Nilton
Santos,

ex-jogador
brasileiro

(?) de ar-
ma: é obri-
gatório ao

policial
É exercido
pela mu-

lher no ma-
triarcado

Doente,
em inglês

Toulouse-
Lautrec,
pintor

francês

Do-(?), 
massagem

oriental

Roraima
(sigla)

Artéria principal 
que parte do ventrí-

culo
esquerdo

Revolu-
cionários

Opus
(abrev.)

Enxofre
(símbolo)
(?) 14001,
certifica-
ção de

sistemas
de gestão
ambiental

Nela os persas foram
vencidos pelos

gregos (490 a.C.)
 "Federal", em PF

Tolos
Foi fechado
em 68 pelo
AI-5 (BR)

Caminho

O "D"
de DJ

Classe
abastada
Pontaria,
em inglês

Radiação 
ultraviole-
ta (sigla)

Animal co-
mo o Timão
de "O Rei

Leão"
(Cinema)

Ímpeto; 
veemên-
cia (fig.)

Escritor de
"Invenção
de Orfeu"

A quinta
consoante

2/in. 3/aim — ill — vie. 5/aloha. 6/áulico — efusão — parvos. 11/jorge de lima.

O pastor salva a vida de Lara e Mateus, que acaba perdendo o carro para o bandi-
do. Noca repreende a neta e a faz se livrar de todas as coisas de Christian. Renato/
Christian se recusa a dar dinheiro para Ravi para sustentar Joy, afirmando que a 
moça está aplicando um golpe no rapaz.Bárbara vasculha as coisas do marido e 
encontra o bilhete com o endereço de Lara. Lara e Mateus ficam juntos. Rebeca e 
Cecília visitam Eva na casa de repouso. Noca ajuda Camila a aceitar Dalva na sala 

de aula. No caminho da viagem para Pouso Feliz, Nicole nota um sangramento em Bárbara e leva a irmã para 
o hospital. Camila ganha o concurso de redação, escrevendo a história de Dalva. A obstetra avisa a Bárbara que 
o bebê está bem. Bárbara confronta Renato/Christian e liga para Lara na frente do marido.

Vitor define o cardápio do food truck, com crepes. Dulce Maria conta para as 
amigas que Bárbara e Frida estão obrigando ela a renunciar. Nicole vai até a casa 
de Inácio e leva flores para Diana. Nicole conversa com os dois e dizem como 
Zeca deve se comportar durante a entrevista com o empresário Pedro Paulo, que 
acontecerá em breve. Dulce Maria e suas amigas descobrem o gravador de Frida 
com a gravação de sua conversa com Fabiana. Dulce apaga todo o áudio, mas não 

revela para as amigas o segredo da noviça. Rosana e Juju chega na casa de Inácio e se deparam com Nicole. 
As duas ficam nervosas e chocadas. Zeca conversa sozinho com Juju e tenta se explicar, enquanto Inácio fala 
com Rosana. Dulce Maria diz na sala de aula que encontrou um gravador. Cecília explica que objetos eletrô-
nicos são proibidos no colégio. Juju tira a pulseira que Zeca havia lhe presenteado.Frida e Bárbara ameaçam 
Dulce Maria e dizem que vão contar para a irmã Fabiana que ela é fofoqueira. Vitor estranha a preocupação 
de Estefânia após receber uma ligação. O chef de cozinha diz que no dia da estreia de seu food truck dará 
comida de graça para atrair clientes. Juju chora por estar magoada com Zeca e Rosana consola a vlogueira. 
Dulce conta para Fabiana o que aconteceu. Zeca não quer mais ir na entrevista, mas Diana convence o filho a 
não desistir. Rosana vê Peixoto beijando Haydee e fica nervosa. Estefânia conta para Gustavo e Padre Gabriel 
que sua amiga lhe convidou para trabalhar como estilista chefe em Londres, mas que não sabe se aceita ou 
não, pois não quer se separar de Vitor. Fabiana conta para Cecília que Nicole está fingindo ser boa e ajudando 
Zeca, mas que na opinião dela é uma nova estratégia para conquistar Gustavo.

Camila Queiroz é demitida de ‘Verdades 
Secretas 2’ e Globo expõe o motivo

Camila Queiroz não participará 
dos capítulos finais de ‘Verdades Se-
cretas 2’. Em nota enviada à impren-
sa, a TV Globo informou que optou 
por descartar a presença da atriz 
no encerramento da trama após a 
exigência de ‘demandas contratuais 
inaceitáveis’. Entenda!

Camila Queiroz não faz mais par-
te do elenco de “Verdades Secretas 
2” e desfalcará os últimos capítulos 
da trama. A decisão foi comunicada 
pela Rede Globo em nota divulgada 
para a imprensa.

As gravações da novela precisa-
ram ser ampliadas por mais uma 
semana, devido aos protocolos da 
pandemia, e a extensão gerou im-
passes entre a atriz e a empresa. Ao 
contrário dos tradicionais comuni-

cados, a emissora adotou postura 
pouco amigável para falar sobre a 
ex-contratada.

“Para assinar a extensão de 
contrato necessária à gravação das 
cenas finais da novela, Camila Quei-
roz quis determinar o desfecho da 
personagem Angel e exigiu um com-
promisso formal de que faria parte 
de uma eventual terceira temporada 
da obra, além de outras demandas 
contratuais inaceitáveis. A Globo, 
então, decidiu concluir Verdades Se-
cretas 2 sem a participação da atriz”, 
diz a nota enviada.

COMO FICARÁ ‘VERDADES SE-
CRETAS 2’ SEM CAMILA QUEIROZ?

Camila Queiroz: demitida de 
‘Verdades Secretas 2’

A trama de “Verdades Secretas 
2”, que traz Angel, personagem de 
Camila, como protagonista, parece 
que não sofrerá grandes alterações 
após o desfalque. “A novela segui-
rá sendo gravada e as cenas serão 
adaptadas para que seja mantida a 
essência da trama”, disse o canal.

Não é a primeira vez que Camila 
Queiroz se envolve em uma polêmi-
ca com a TV Globo. Em janeiro, a 
atriz teria perdido um contrato fixo 
com a emissora após iniciar as gra-
vações de “Casamento às Cegas”, re-
ality que apresenta na Netflix junto 
com o marido Klebber Toledo, sem 
comunicar a empresa. Na época, ela 
ironizou a informação e disse que o 
vínculo chegou ao fim em comum 
acordo: “É cada uma que você é 
obrigada a ler”.

Anitta nega ‘affair brasileiro’ após 
boatos de romance com ex-marido de 
Marina Ruy Barbosa

Anitta afirmou que não está 
‘tendo affair brasileiro’ em meio 
aos boatos de um romance com 
Alexandre Negrão, o ex-marido de 
Marina Ruy Barbosa. A cantora con-
firmou a presença do automobilista 
no churrasco que deu, mas afastou 
qualquer possibilidade de relação 
amorosa. Ela ainda explicou como 
organiza os ‘contatinhos’. Confira!

Anitta utilizou as redes sociais 
para esclarecer a informação de 
que viveria um romance com o ex
-marido de Marina Ruy Barbosa, o 
automobilista Alexandre Negrão. A 
notícia foi divulgada pela colunista 
Fábia Oliveira. Sem citar nomes, a 
cantora negou que tenha um “affair 
brasileiro”.

“Ai, gente, acabaram de me man-
dar uma “notícia” (fofoca)... Sim, 
fiz um churrasco na minha casa 
e meus amigos convidaram ami-
gos. Mas eu já estava duplamente 
bookada (reservada, em tradução 

livre) internacionalmente, então, 
não procede a fofoca de que eu 
estou tendo affair brasileiro”, in-
formou.

A RELAçãO DE ANITTA E MARI-
NA RUY BARBOSA

O suposto affair seria mais um 
capítulo da conturbada reviravolta 
na relação entre Anitta e Marina Ruy 
Barbosa, antes apontadas como 
amigas. De acordo com a coluna 
de Fábia, Alexandre compareceu 
à festa que cantora deu para inau-
gurar a nova churrasqueira na casa 
onde vive, em Miami, nos Estados 
Unidos, no último sábado (13). Os 
dois teriam sido discretos e ficado 
pouco tempo juntos, mas xande 
não tirou os olhos dela, enquanto 
a poderosa dançava na pista.

Em 2020, Léo Dias divulgou 
prints de uma conversa com Anit-
ta, em que ela informa ao jornalis-

ta que Marina teria traído o então 
marido com José Loreto . Na épo-
ca, a ruiva foi apontada como pivô 
do divórcio do ator com Débora 
Nascimento.

ANITTA CONTA COMO ORGA-
NIZA OS ‘CONTATINHOS’

A artista, que está com parti-
cipação confirmada no Grammy 
Latino, também contou como se 
aproveita da geografia para organi-
zar os pretendentes: “Eu organizo 
demograficamente. Se é do Brasil 
é para quando estiver em solo bra-
sileiro... e por aí vai... Estados, pa-
íses... tem que sempre organizar 
direitinho”.

No primeiro semestre do ano, 
a brasileira namorou o bilionário 
Michael Chetrit, de quem se sepa-
rou em julho. O último affair pú-
blico de Anitta foi o ator america-
no Griffin Johnson, que apareceu 
ao lado da intérprete na Disney.
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Expomontes movimentará o Norte de 
Minas entre 1º a 10 de julho de 2022

Audiência Pública discutirá políticas 
públicas para os animais em Montes Claros

Conselho Municipal do Idoso convoca sociedade 
civil

Adunimontes realiza 
live sobre as alterações 
previdenciárias

Montes Claros contrata 
iluminação nas novas 
avenidas
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GIRLENO ALENCAR

A Sociedade Rural de Montes 
Claros divulgou a data de realização 
da 48ª Exposição Agropecuária de 
Montes Claros (Expomontes), que 
será de 1º a 10 de julho de 2022, no 
Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, em Montes Claros. Com 
previsão de ser presencial, o planeja-
mento da maior festa do agro do Bra-
sil está a todo vapor. “Nossa última 
edição presencial foi em 2019. Em 
2020, fizemos somente os leilões. 
Em 2021 migramos para o on-line 
praticamente todas as atividades e 
agora estamos com grande expec-
tativa de reunir o agro, negócios e 
entretenimento num só local. Nossa 
expectativa é de promover a maior 
exposição de todos os tempos. É um 
desejo de toda a diretoria da Rural e, 
principalmente, do produtor rural, 
protagonista da Expomontes”, des-
creveu José Moacyr Basso.

O homem do campo se reinven-

tou por várias vezes, não sendo di-
ferente com a chegada do Novo Co-
ronavírus. Há uma nova realidade, 
com tantas transformações digitais, 
migrar para o mundo virtual, passou 
a ser algo essencial. “Travamos lutas 
diárias no campo, buscamos incen-
tivos, recursos, temos as variações 
climáticas, mas nada nos abate, pelo 
contrário, os desafios servem para 
nos inspirar a fazer mais. A pandemia 
nos obrigou a entender mais sobre 
o mundo virtual, acredito que esse 
universo não nos deixará facilmente. 
E a Expomontes também, acredita-
mos que terá ações on-line”, discor-
reu o presidente.

A Sociedade Rural está discutindo 
com a diretoria e parceiros algumas 
estratégias, assuntos a serem deba-
tidos, situação do mercado, leilões, 
capacitações e, em breve, iniciará 
a venda dos estandes, importante 
instrumento de comercialização de 
insumos e produtos. Para José Hen-
rique Veloso, diretor financeiro da 

entidade, o mercado está vibrante. 
“Não temos dúvidas de que os em-
presários farão excelentes negócios. 
Foram dois anos sem contato com 
o cliente. Muitas novidades iremos 
apresentar ao público”, garantiu 
José Henrique, que ainda enalteceu 
a qualidade genética dos animais da 
região que certamente comandará a 
questão técnica da Exposição.

ShOwS | A grade de shows da 
48ª Expomontes está praticamente 
definida. A empresa contratada será 
novamente a Cia Promoções, coman-
dada pelos empresários Leonardo 
Borges, Rafael Macedo, Thiago Re-
zende e Rodrigo Drumond. “Com 
certeza a Expomontes será um dos 
maiores eventos do Brasil. Em dez 
dias teremos axé, forró, piseiro, pa-
gode, eletrônico, funk, pagode e 
sertanejo. Já estão contratados 12 ar-
tistas de maior destaque no País. Em 
breve, toda a grade será anunciada”, 
informou Leonardo Borges.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove hoje (18), às 18 
horas, uma audiência pública para 
discutir sobre “A importância de 
políticas públicas de proteção aos 
animais”, solicitada pela vereadora 
Cecília Meireles, a Ceci Protetora 
(PP), buscando fomentar ações que 
assegurem a defesa e o bem-estar 
animal na cidade. 

De acordo com a parlamentar, há 
um clamor social pela criação de po-
líticas públicas concretas para com-
bater os maus-tratos. “Não podemos 
mais tolerar a falta de políticas para 
proteção aos animais. A sociedade 
exige esse comportamento, e nós 
somos representantes do povo. Aqui 
em Montes Claros, sabemos que 
grande parte das pessoas se preocu-
pam com os animais, e também sa-
bemos da omissão do poder público 
sobre essa questão. Meu objetivo é 
abrir essa discussão para juntos bus-

car o desenvolvimento de políticas 
públicas a favor dos animais”.

“Durante 18 anos da minha vida 
me dediquei a cuidar dos animais 
abandonados e sempre estive em 
contato com protetores, ONGs, o 
Centro de Controle de Zoonoses e 
o Curral Municipal. Estou hoje ve-
readora para isto: contribuir com a 
minha experiência, de uma pessoa 
que se importa com os animais, para 
viabilizar a cidade todos os aspectos 
de que ela é carente, contribuindo 
para as políticas públicas”, comen-
tou a vereadora.

A proposta chega num momento 
oportuno, pois a elaboração do Pla-
no Plurianual (PPA) para o período 
de 2022 a 2025 está em discussão na 
Câmara. A parlamentar apontou a 
ausência de investimentos e projetos 
para animais no Plano de governo do 
município para os próximos anos e 
apresentou emendas para desenvol-

ver políticas públicas de defesa dos 
animais.

Ceci Protetora (PP) também soli-
citou que a Prefeitura crie na cidade 
uma Coordenadoria de Proteção e 
Bem-estar Animal, tanto para prote-
ger os animais domésticos, quanto 
os silvestres. São propostas inéditas 
e pioneiras em defesa dos animais no 
município.

Para a audiência pública foram 
convidados representantes da Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente; 
da Secretaria Municipal de Saúde e 
da Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos; o deputado federal Fred 
Costa (Patri); o deputado estadual 
Noraldino Júnior (PSC), além de ou-
tras autoridades, advogados e ativis-
tas da causa animal.

A participação do evento ocorrerá 
de forma virtual pelos canais da TV 
Câmara e presencialmente, limitado 
a 35 pessoas no auditório.

A Associação dos Docentes da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Adunimontes) realizou live 
na ultima terça-feira sobre as alte-
rações previdenciárias decorren-

tes da Lei Complementar Estadual 
158/2021, por meio da qual o Estado 
de Minas Gerais instituiu um ‘benefí-
cio especial’, a ser pago de maneira 
conjunta com a aposentadoria, para 

A Prefeitura de Montes Claros re-
alizou as sessões de abertura de dois 
processos licitatórios na terça-feira 
(16), para contratar a realização de 
obras de extensão de rede elétrica em 
grandes avenidas da cidade. Em um 
dos processos, a empresa vencedora 

será responsável por ampliar a rede 
elétrica nas avenidas Antônio Lafetá 
Rebelo (Córrego das Melancias), 
Francisco Gaetani (trecho entre a 
avenida Pedro Augusto Veloso e a 
Rodovia BR 365 e Córrego do Cin-
tra (trecho entre a avenida Dulce 

O Conselho Municipal do Idoso 
de Montes Claros publicou o Edital 
de convocação das organizações 
da sociedade civil para o processo 
de escolha de entidades e respec-
tivos representantes para o biênio 
2021/2023. A eleição das organiza-
ções da sociedade civil de Montes 
Claros, que integrarão o Conselho 
Municipal do Idoso-CMI, biênio 
2021/2023, ocorrerá no dia 26 de 
novembro às 15 horas, na sala de 
reuniões da Casa da Cidadania. O 
processo eletivo será regido por este 

instrumento, visando o preenchi-
mento de oito vagas para os repre-
sentantes da sociedade civil e seus 
respectivos suplentes. O processo 
eletivo será composto de duas eta-
pas: uma fase inicial de inscrição e a 
fase final destinada à realização pro-
priamente dita da eleição, mediante 
a votação de todas as representativi-
dades inscritas. 

Os integrantes eleitos que repre-
sentarão a sociedade civil exercerão 
mandato de dois anos, admitindo-se 
uma recondução.  Será responsável 

pela operacionalização do proces-
so de escolha a Comissão eleitoral 
eleita em Assembleia de posse das 
conselheiras indicados pelo Poder 
Público realizada aos 19 dias do mês 
de outubro de 202. Os membros da 
Comissão eleita em Assembleia são 
Cibely Freire Diniz Oliveira Debura 
Ribeiro Silva Carvalho Joseja Ferreira 
Cruz e Antonio Carlos Bastos Ferrei-
ra 

A COMISSãO | Conduzirá o 
processo democrático de escolha; 

adotará todas as providências ne-
cessárias para realização da escolha 
dos conselheiros; receber, processar 
e julgar impugnações e recursos e 
publicar o resultado do processo de 
escolha dos conselheiros.

Os representantes de organi-
zações da sociedade civil, no total 
de oito vagas, serão eleitos em as-
sembleia pelo voto das entidades 
de defesa e atendimento do idoso, 
em funcionamento no mínimo há 
2 (dois) anos, com sede no Muni-
cípio. Consideram-se entidades e 

Organizações da Sociedade Civil de 
Assistência Social, aquelas sem fins 
lucrativos que, isolada ou cumula-
tivamente, prestam atendimento e 
assessoramento aos beneficiários 
abrangidos pela Lei, 8743/2003, 
bem como as que atuam na defesa 
e garantia de direitos da pessoa ido-
sa. As entidades e organizações ou 
representantes dos segmentos que 
compõem a Sociedade Civil eleitas 
serão representadas por conselhei-
ros vinculados e indicados(as) por 
estas, podendo o  conselheiro, ser 

substituído a qualquer tempo sem 
prejuízo da representatividade das 
Entidades e Organizações.

Cada membro poderá represen-
tar somente um órgão ou Entidade. 
Quando na Sociedade Civil houver 
vacância, admitirá publicação de um 
novo edital para preenchimento das 
vagas remanescentes, observando-se 
ainda o disposto no artigo 31º - § 2º 
do Regimento Interno deste Conse-
lho. Cada titular do CMI terá um su-
plente oriundo da mesma categoria 
representativa. (GA)

cidade

estimular a migração dos servidores 
do regime previdenciário financeiro, 
regido exclusivamente pelo Ipsemg, 
para o regime de previdência comple-
mentar. O assessor jurídico da Adu-
nimontes, Marcelo Henrique Alencar 
Maciel explicou que na prática, com 
essa migração, ao invés de perceber 
proventos de aposentadoria exclusi-
vamente pelo Ipsemg, o servidor esta-
dual passaria a perceber proventos de 
aposentadoria pelo Ipsemg e limitado 
ao teto do INSS, pelo Prevcom/MG 
(previdência complementar) e pelo 
Tesouro Estadual (que arcaria com 
o benefício especial previsto na LCE 
158/2021). Na live ainda foram abor-
dados outros aspectos comparativos 
entre os regimes de previdência. (GA)

Sarmento e a avenida Coronel Luiz 
Maia). Outro local que será con-
templado com extensão de rede é 
a comunidade rural de Poço Novo. 
O valor máximo para a contratação 
é de R$ 2.341.032,79.

O outro processo vai contemplar 
a extensão de rede nas avenidas Dou-
tor Avilmar Gonçalves de Oliveira 
(Córrego Bicano) e Manoel Caribé 
Filho (Córrego Vargem Grande). O 
valor máximo para esse processo é de 
R$ 3.333.518,92. Em ambos os pro-
cessos, a Esec Empresa de Serviços 
Elétricos e Construções foi a única 
participante. Agora, os documentos 
apresentados pela empresa serão ana-
lisados por uma equipe do Município, 
que irá definir se ela está apta a parti-
cipar do certame.
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NOSSO GOVERNADOR

COM SUA SIMPLICIDADE, o nosso Governador, ROMEU ZEMA, 
faz marketing, hora cozinhando, fazendo ginástica, etc. Mas não 
podemos negar que ele vem brilhando no comando das Gerais, in-
clusive, sendo até apontado como candidato a vice-presidência na 
chapa de Bolsonaro.  Aliás, ele fez parte da equipe que esteve com 
o presidente em DUBAI. 

NA ROTA DA ESTAGNAÇÃO

A ECONOMIA brasileira, em vez de decolar como tem afirmado 
o ministro da Economia, Paulo Guedes, está andando de lado, na 
melhor das hipóteses, de acordo com números do índice de Ativida-
de Econômica do Banco Central (IBC-Br). O indicador, conhecido 
como prévia do PIB, recuou 0,27% em setembro e 0,14% no terceiro 
trimestre. É a chamada recessão técnica.

PASSAPORTE

O PREFEITO HUMBERTO SOUTO, está certíssimo em lançar aqui 
em Moc, como vem acontecendo em várias capitais, O PASSAPORTE 
DA VACINAçAO, para dar maior flexibilidade de várias atividades. 
Este passaporte, inclusive, será excelente para viajar, pois aquele 
pedacinho de papel que todos recebem quando são vacinados, re-
almente, é muito insignificante e uma carteirinha como a do SUS, 
seria bem melhor para guardar como documento, não? Com nosso 
Estado chegando a 70% de pessoas vacinadas, quem ainda não to-
mou a vacina deve fazer o mais rápido possível.

TOMANDO GOSTO PELA POLÍTICA 

ESTOU pronto para liderar esse projeto, diz Moro, sobre candi-
datura à Presidência. Moro afirmou que as conversas estão voltadas 
principalmente para a Economia e anunciou Affonso Celso Pastore 
como seu conselheiro. E justifica: “já que não consegui no ramo do 
direito ser um agente de transformação tentarei exercer esse papel 
no campo político”. Vamos aguardar...
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O GOVERNADOR, ROMEU ZEMA, tem feito apelo aos deputados 
estaduais, para aprovarem a adesão de Minas ao Regime de Recuperação 
Fiscal ao Governo Federal e declarou: “há mais de cinco anos, o Estado 
não paga a sua dívida com a União. No meu Governo, voltamos a pagar 
regularmente para as prefeituras, para hospitais. Conseguimos, em agos-
to, voltar a pagar a folha em dia. Vamos pagar o 13° em dia. Fizemos, há 
três semanas, um acordo que vamos pagar os recursos da saúde, que não 
estavam sendo repassados para as cidades, e tudo isso pode ser jogado 
fora se não tivermos esse regime de recuperação fiscal votado, aprovado 
e o governo federal confiscar os recursos do Estado. Então, todo trabalho 
que fizemos nesses três anos de Governo, de arrumar a casa, equilibrar  as 
contas e colocar o trem em cima dos trilhos, está sujeito a dar para trás 
caso não tenhamos essa previsibilidade do que o Estado quer pagar”.

DEPOIS de uma redução de 25% desde o pico em junho, a Bolsa está 
em uma dicotomia bastante interessante. Enquanto as cotações caem, os 
balanços das empresas, de modo geral, apresentam resultados sólidos. 
Entretanto, com a chegada da temporada de balanços do 3º trimestre, 
a situação parece estar começando a mudar, e para melhor. Menos mal...

E NESTA quinta-feira, é dia de “sair da toca” e esperar os amigos no bar 
e espetaria FALA-FINA que possui o bom uísque, vinhos, todas as marcas 
de cervejas, coquetéis e além dos espetinhos, outros tira-gostos de buteco. 
Estaremos lá esperando a todos, junto com Handrey e seus pais, Cláudia 
e Willy.  

A CÂMARA DOS DEPUTADOS aprovou na última terça-feira, a Medida 
Provisória 1058/21, que recria o Ministério do Trabalho e Previdência e 
transfere a Secretaria Especial de Cultura do Ministério da Cidadania para 
a pasta do Turismo. A MP será enviada ao Senado. Daqui a pouco teremos 
40 ministérios novamente.

COM MUITA VISÃO, o jovem empresário, FRED ASSIS MARTINS, lan-
çou anos atrás um projeto magnífico de UM CONDOMíNIO MONUMEN-
TAL com várias mansões e torres de apartamentos. Com a pandemia, re-
solveu dar um stop, mas deverá ser lançado muito em breve. Ele tem garra 
e MOC deverá ganhar este gigantesco empreendimento com muito verde.

A POUCOS dias da primeira prova, marcada para o próximo domingo, 
dia 21, servidores do Inep que farão o monitoramento do Enem nos Esta-
dos ainda não foram convocados para o trabalho nem receberam qualquer 
tipo de treinamento prévio.

APLAUSOS para a empresa do grupo daqui do GAZETA, ou seja, 
VIRGILLAR ALARMES ELETRÔNICOS, com uma equipe de excelentes 
profissionais. Trabalha sério há mais de 20 anos, com monitoramento de 
alarmes 24 horas, sistema de câmeras, entre outros serviços para maior se-
gurança das empresas e também das suas casas e torres de apartamentos.

FINAL DE ANO e muita gente já preocupado com os trajes que usarão 
no próximo RÉVEILLON, inclusive, as mais famosas MAISON DA MODA, 
já estão lançando com antecedência, o Black Friday como a CINTHIA MAI-
SON, que esteve superlotada de clientes atraídas por descontos de até 
80%. ADA TREND, SO LUNA E SL STORE, também preparando para este 
dia especial que é comemorado no DIA DE AçãO DE GRAçAS NOS ESTA-
DOS UNIDOS, ou seja, última sexta-feira deste mês...

MAIS UM DESTAQUE de beleza e charme do poder jovem, é a 
futura médica, ANA JULIA MENDES QUINTINO, filha de Luiz e 
Juliana Mendes Quintino. Ela foi produzida pela profissional de 
maquiagem, Izabella Paulino. 

MARLON E SILVANA SIMÕES AMARAL, tradicionais EMPRE-
SÁRIOS no comércio de Moc, com cadeia de lojas, principal-
mente de calçados, estarão inaugurando hoje, a famosa FRAN-
QUIA dos finíssimos sapatos, LUIZA BARCELOS, em espetacular 
e nova loja no Montes Claros Shopping Center quando estarão 
recebendo seus clientes, durante todo o dia, para mostrar as 
novidades e também marcar a inauguração, é claro. Na foto, eles 
em uma das recepções do meu aniversário.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje, é a linda, SILVIA FLEURY DE 
CARVALHO, aí com o maridão, Gustavo. VIVAS PARA SILVA...

NAS MINHAS REMINISCÊNCIAS durante mais de cinco déca-
das escrevendo a história da nossa sociedade e de vários seto-
res, estou relembrando momentos inesquecíveis. Na década de 
1960, o CARNAVAL DE MOC era mesmo no Clube Montes Cla-
ros, com muita serpentina, lança-perfume, inclusive, para jogar 
nas costas das donzelas e as eternas marchinhas. Antes da folia, 
nossa turma reunia na residência dos jovens, Paulinho e Carlos 
Henrique de Paula, para ensaiar as batucadas e sair pelas ruas 
na carroceria do caminhão de Flamarion Wanderley, como estão 
vendo nesta foto, ele dirigindo o mesmo e entre os que estão 
atrás, o magrelo é este jornalista, como também podemos notar, 
Toninho Vasconcelos e Pedro Arnaldo Telles. Este foi o bloco dos 
Índios.

E EM OUTROS BAILES DE CARNAVAL de 1960, veja este blo-
co, que fez um senhor sucesso com os trajes e era intitulado:  
MOC EM RITMO DE SAMBA. Aí estão: JOÃO JACQUES Oliveira, 
TONINHO E ALEXANDRE Ramos, CARLOS Frederico de Paula, 
PAULINHO de Paula, FLAMARION Wanderley, FRANCISCO Pe-
res Machado, assentados, NINHA E FÁTIMA Wanderley, ACÁCIA 
de Paula, Kal Athayde, Tony Vasconcelos, este jornalista, PEDRO 
Arnaldo Peres e JOSÉ Sarmento. Infelizmente, muitos desses 
amigos já partiram para o andar de cima.

A BONITA, Maria Clara Santos, estará coordenando aqui em 
Montes Claros, UMA IMERSÃO PARA PROFISSIONAIS da arqui-
tetura e design de interiores, na próxima terça-feira, no Duca 
Goumert. Será uma palestra online, com grandes profissionais 
do Sul. Maria Clara comanda atualmente a famosa loja de ilumi-
nação, LUZ MOC, junto aos seus papais, Valmir e Elinei. 

RELEMBRANDO A NOITE DE GALA que marcou meus 30 anos 
de jornalismo, emoldurado pelas inesquecíveis e belas, eternas 
Miss Brasil, Martha Rocha, que veio especialmente do Rio de Ja-
neiro para me prestigiar, e Vera Maria Athayde.

SAUDADES DAS duas viagens que fiz circulando por toda COS-
TA OESTE DOS ESTADOS UNIDOS. Anos atrás, aí fazendo pose, 
tendo ao fundo a famosa ponte GOLDEN GATE na cidade de SAN 
FRANCISCO. Se Deus quiser, no próximo ano, voltarei a viajar 
para o exterior, pois já estou estressado, porque não é fácil o 
que estamos vivendo nos últimos dois anos devido a pandemia. 
Ainda bem que logo que iniciou o período da Covid-19, já estava 
na monumental, DUBAI e outras cidades dos Emirados Árabes. 
Viajar e conhecer novos lugares me faz bem e me rejuvenesce. 

ISABEL ATHAYDE OLIVEIRA, saiu vitoriosa no vestibular de me-
dicina e vai assim seguir os passos da irmã, Manuella Athayde e 
dos papais, Joaquim Manoel e Luciana Athayde, que são exce-
lentes médicos. 

ALÉM DOS BLOCOS DE ÍNDIOS, haviam muitos outros como 
estão vendo neste aí, os HAVAIANOS: Paulinho Costa, Carmem 
Lúcia Tupynambá, Vânia Assis, Ninha Wanderley, Fátima Cam-
pos, Ricardo Laugthon, Frederico (Sam) e Paulinho de Paula, 
Tião Mendes, Haroldo Veloso, Kao Martins e este jornalista. 
Atrás o saudoso Rei Momo, Chico Marinheiro.

VAP & VIP


